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Bens apreendidos em 
operações policiais são 
leiloados em Minas 
Gerais
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Coordenadores do Parlamento Jovem de 
Minas (PJ Minas) iniciaram, nessa quarta-feira 
(16/11/22) a formação para atuarem na edição 
de 2023, que vai debater o tema “Jovem e mer-
cado de trabalho”. Os participantes das câmaras 
ingressantes passam por uma formação introdu-
tória para, depois, se juntarem aos demais no 
curso específico de coordenadores. 

A produção de eucalipto no Norte de 
Minas foi abordada na 27ª Conferência das 
Nações Unidas sobre Mudanças Climáticas 
de 2022 (COP27) que acontece no Egito. 
O assunto foi abordado pela secretária de 
Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável (Semad), Marília Melo, que 
enfatizou durante os debates duas ações 
em curso no estado para contribuir com a 
descarbonização: o Plano Estadual de Ação 
Climática e a plataforma Selo Verde.

Região recebe R$ 81,3 
milhões que será 
destinado a 17 hospitais

POLÍCIA FEDERAL/DIVULGAÇÃO

Iniciada formação de 
coordenadores para o PJ 
Minas 2023

Minas Gerais discute 
eucalipto do Norte de 
Minas no Cop 27
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ANTONIO CRUZ/ AGÊNCIA BRASIL

O Senado analisará projeto 
de lei que aumenta as penas 
de vários crimes sexuais contra 
crianças e adolescentes, clas-
sificando-os como hediondos. 
A proposta foi aprovada pela 
Câmara dos Deputados nesta 
quarta-feira (16). 

Senado pode aumentar penas de crimes sexuais 
contra crianças e adolescentes

PF estoura “escândalo do eucalipto” 
no Norte de Minas
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A Santa Casa de Montes Claros receberá R$ 
2.420.668,00 de repasse de recurso estadual referente 
ao projeto Otimizasus, vinculado ao módulo valor em 
saúde da política de atenção hospitalar do Estado de 
Minas Gerais “Valora Minas”. 

Santa Casa de Montes 
Claros recebe repasse 
do Otimizasus

Norte de Minas recebe 3,8 mil doses 
de vacinas da Covid-19
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A Polícia Federal estourou, nessa quinta-feira (17), o “escândalo do eucalipto” no Norte de Minas, através da operação 
“Glyphhosate” montada em 2015. A operação que envolveu gerentes do Banco do Brasil em Montes Claros, todos eles 
demitidos à época e cujo principal atrativo eram os financiamentos bancários para plantio dessa espécie vegetal a ser usada 
na produção de carvão e que abasteceriam as usinas siderúrgicas mineiras. 

A Superintendência Regional de Saúde de Montes Claros (SRS) inicia nesta sex-
ta-feira, 18, o repasse da primeira remessa de vacinas contra a covid-19 destinadas 
a crianças de seis meses a menores de três anos, que possuem comorbidades. Ao 
todo, 54 municípios vão receber 3,8 mil doses de imunizantes da Pfizer/BioN-
Tech. Nesta primeira remessa a Secretaria de Estado da Saúde de Minas Gerais 
– (SES-MG) recebeu 95 mil doses de imunizantes que estão sendo entregues a 
853 municípios.
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Nunca é só futebol!

A Copa é Verde e Amarela!

Vale a pena investir no Metaverso?

Economia e consumo consciente: 
como avançar no Brasil?

JHULLIE RODRIGUES 
JORNALISTA 

ANDRÉ NAVES 
ESPECIALISTA EM DIREITOS HUMANOS E SOCIAIS. ESCRITOR, PROFESSOR E PALESTRANTE

IRENE SILVA
CEO DA ELLEVO SOLUÇõES

PAMELA PAZ
CEO DO GRUPO JOHN RICHARD

Tem coisa que é mais do que hábito, parece 
estar gravado no DNA, tatuado nas memórias. 
Lembro-me de quando era criança, dos deta-
lhes da dispensa da casa da minha avó. Ali ti-
nham guardados brinquedos antigos dos meus 
primos mais velhos. Um caminhão de boi, car-
retel de pipa, e uma bola que ninguém sabia 
ao certo de onde havia vindo. Lembro-me de 
jogar justamente com a misteriosa bola e ouvir 
dos mais velhos “sai daí menina! Onde já se viu 
jogar de saia?”.

A primeira música que aprendi a cantar foi 
o meu pai quem ensinou, e era sobre o time 
pelo qual ele até hoje é apaixonado. Durante 
toda a vida, o futebol esteve lá. Não há tanto 
tempo, no dia em que subi ao altar, depois da 
cerimônia e das comemorações, surgiu alguém 
com uma bola e fomos todos (inclusive os me-
nos habilidosos, como eu) jogar uma partida 
de futebol.

O brasileiro respira futebol, e isso é facil-
mente explicado pela sua maleabilidade. Ele 
pode estar presente em qualquer classe so-
cial. Quem nunca participou ou assistiu uma 
pelada semanal? Quem nunca vibrou com os 
gols em um campo de terra, hora com poeira 
subindo, hora com lama até os tornozelos dos 
jogadores?

Ele é sem dúvidas o esporte mais amado do 
mundo, que, segundo historiadores, nasceu 
quando os ingleses adquiriram o hábito de 

chutar uma bola de couro, símbolo da cabeça 
de membros do exército da Dinamarca ainda 
no Século X.

Mas hoje, o Brasil é quem carrega internacio-
nalmente o título de país do futebol, e a marca 
surgiu há tanto tempo que já se ficou estabe-
lecido que daqui surgem os maiores nomes de 
destaque em campo; por volta dos anos 40 o 
destaque brasileiro em campo cravou a sobera-
nia latina e colocou os olhos do mundo aqui.

A seleção brasileira fez história no decorrer 
dos anos e fez do nosso país o maior em títulos 
mundiais, ao todo são cinco: 1958, 1962, 1970, 
1994 e 2002. Agora, mais do que nunca, o tor-
cedor se veste de verde e amarelo e clama pelo 
hexa.

Depois de tantas perdas, durante a pande-
mia, problemas econômicos e sociais, além de 
divergências políticas, hoje é possível perceber 
o real significado do dizer “nunca foi só fute-
bol”. Todos os credos e crenças se cobrem, 
agora, das cores vibrantes da bandeira e se pre-
param para torcer em uma só voz, pelo Brasil 
em campo, pelo Brasil do Hexa, Brasil de Pelé, 
dos “Ronaldos”, de Neymar e de tantos outros 
craques. Torcer para que o nosso Brasil seja 
melhor em campo e em casa. E que finalmente 
não haja divisão entre “nós e os outros”, que 
voltemos a ser um povo unido, acreditando e 
provando mais uma vez que nunca é só Fute-
bol.

A normalidade da vida bra-
sileira, baseada nos constantes 
solavancos institucionais e crises 
sociais, vai, gradualmente, sendo 
restaurada após os intensos e ca-
lorosos conflitos partidários. Um 
sentimento misto de medo e es-
perança com os acontecimentos 
futuros toma conta de todas as 
individualidades nacionais. Con-
tudo, a Copa do Mundo chega, 
providencialmente esse ano, após 
as eleições, para unir o sentimento 
brasileiro. E quando a Seleção Ca-
narinho entrar em campo, repre-
sentará, junto com a própria pátria 

brasileira, os valores da Democra-
cia, da Sustentabilidade Socioam-
biental e dos Direitos Humanos.

O nosso verde representa não 
só a nossa biodiversidade pujante, 
mas sim toda a manifestação da 
vida em plenitude, seja individual, 
coletiva ou social; além de sua ca-
pacidade de fomentar a ação base-
ada na esperança de um futuro es-
truturalmente mais inclusivo. Ou 
seja, cada pessoa, ao torcer pelo 
Brasil, cantará em apoio ao verde 
da vida e do trabalho, na edificação 
de estruturas sociais sustentáveis, 
inclusivas e justas.

Ao mesmo tempo, apoiará o 
amarelo das nossas maiores rique-
zas pátrias: o nosso povo, em sua 
diversidade, pluralidade e criativi-
dade anárquica e sorridente. Dessa 
nossa interação popular, em que 
cada individualidade, tão diferente 
em experiências, práticas e pensa-
mentos, mas tão igual em digni-
dade, deveres e direitos, interage 
coletivamente, fomentando o nas-
cimento de inovações econômicas 
e sociais.

O azul de nosso pavilhão nacio-
nal representa mais do que apenas 
nosso “céu risonho e límpido”, 

mas a utopia que deve guiar e 
orientar nossa caminhada e ação: 
a utopia de um Brasil inclusivo e 
justo; ação essa que deve ser se-
meada nos bancos escolares, com 
a aplicação de uma política edu-
cacional inclusiva e coordenada 
com práticas esportivas, culturais e 
de proteção social, e que floresce 
pelo trabalho disciplinado, perseve-
rante e ético de todos.

Esse o sentido do lema nacional 
“Ordem e Progresso”: o esforço cri-
terioso, com as devidas e implícitas 
moderações do Amor, de todas as 
individualidades presentes na so-

ciedade, na elaboração de funda-
mentos coletivos que sejam justos 
e inclusivos, e, portanto, que deter-
minem o progresso e a evolução de 
cada pessoa e de toda a Nação.

O branco, assim como univer-
salmente se costuma convencionar, 
simboliza a Paz. Mas não somente 
aquela que se conquista pela ausên-
cia de conflitos. A Paz retratada pelo 
nosso branco é a da concretização 
e aprofundamento dos Direitos Hu-
manos.

Assim, enquanto o verde repre-
senta a esperança na vida que deve 
se realizar; o amarelo, a riqueza de 

nossa diversidade popular; o azul, 
a educação e o trabalho pautados 
pela disciplina e perseverança; e o 
branco a construção e ampliação 
progressivas dos Direitos Huma-
nos; a bandeira, como um todo, 
simboliza o futuro da sociedade 
brasileira, que há de ser estrutu-
ralmente sustentável, inclusiva e 
justa.

Torcer pelo Brasil, não só ago-
ra, como sempre, é atuar ativamen-
te para traduzir em realidade o 
conjunto de valores da Liberdade, 
da Inclusão Social e da Justiça! É 
HEXA, BRASIL!

O Metaverso ainda não é algo 
concreto, afinal, ele ainda está em 
fase de desenvolvimento da tecno-
logia para implementá-lo no dia-a-
dia das pessoas e empresas. Mas já 
existem empresas que se aventu-
ram, principalmente no segmento 
de jogos, com shows de cantores 
famosos e seus avatares ao vivo. 
Enquanto Mark Zuckeberg, CEO 
do antigo Facebook, atual Meta, 
investe neste novo universo virtu-
al, pessoas como Tim Cook, CEO 
da Apple, ainda possuem ressalvas 
quanto a esta tecnologia. 

Existem duas formas de se ex-
plicar este fenômeno, a primeira 
podemos dizer que é otimista, e 
vê o Metaverso como uma tendên-
cia irrefreável na digitalização da 
sociedade. Cada vez mais, as pes-
soas passam mais tempo online, 
e tem se popularizado atos com 
experiências híbridas, como ler 
um cardápio de restaurante pelo 
QR Code ou receber uma promo-

ção por geolocalização. É válido 
afirmar que estamos apenas no 
início de uma jornada com desti-
no à imersão total. Se for como os 
proponentes do Metaverso apon-
tam, ele representa um mercado 
de mais de um trilhão de dólares 
até 2027. E dizem que os primeiros 
a chegarem ficarão com uma bela 
porção disto. 

A outra versão é posso dizer 
que chega a ser mais pessimista. 
Ela vê este universo virtual como 
uma jogada arriscada, patrocina-
da por big techs, como Google e 
Meta, que precisam oferecer no-
vidades para expandir o mercado. 
Seria uma forma de competir com 
as novas plataformas, como Tik Tok 
ou Twitch. O metaverso depende 
do hype e do investimento destas 
empresas. A qualquer momento, 
esse universo pode ser desligado 
da tomada e deixar de existir em 
pequenos instantes. 

É notável que o tema Metaverso 

sofreu um resfriamento, até por 
uma questão econômica. Hoje, o 
cenário mundial apresenta vários 
desafios, como inflação, política, 
rompimento das cadeias de su-
primento, guerra e insegurança 
alimentar e energética. Exemplo 
disso é que a venda de terre-
nos de um dos mais conhecidos 
metaversos, o Descentraland, 
caiu mais de 95% em relação ao 
ano passado. As NFTs enfrentam 
grande desvalorização. As ações 
da Meta passaram a sofrer uma 
queda na bolsa de valores recen-
temente. De acordo com a revista 
Forbes, Zuckerberg perdeu meta-
de da sua fortuna e deixou de ser 
um dos homens mais ricos dos 
Estados Unidos.

O Metaverso pode ser en-
xergado como um recurso de 
branding, ou seja, uma forma de 
associar as empresas com inova-
ção, digitalização e disrupção ou 
como um canal de atendimento, 

mais um lugar onde seu cliente 
está e, portanto, você também 
deveria estar para acompanhar a 
evolução. Alguns segmentos es-
pecíficos, como o setor de even-
tos, podem se beneficiar em criar 
eventos híbridos ou digitais. Os 
setores de games e entretenimen-
to pop geek, por exemplo, podem 
aproveitar da afinidade natural 
de seus clientes e usuários com 
a experiência digital para lançar 
produtos. No game Fortnite, por 
exemplo, já ocorreu shows como 
de Travis Scott, Ariana Grande e 
do brasileiro Emicida.

MAS VALE A PENA ENTRAR NO 
METAVERSO? 

Para responder esta pergunta é 
necessário entender qual o nível 
de alinhamento entre o negócio 
e este novo canal. É necessário 
se perguntar se o público-alvo do 
negócio é early adopter ou está 

alinhado às experiências de VR.
Para isso, a empresa precisa 

estar 100% digitalizada em todos 
os seus processos internos e ex-
ternos, além de ter todos os setor 
interligados, com atendimento 
online otimizado e de qualidade, 
ou seja, serviço otimizado, na nu-
vem, que integre todas as áreas 
da empresa.  Já existem empresas 
que vendem dentro do Metaver-
so, tanto a versão do produto em 
NTF, quanto a física.

Muitas empresas já realizaram 
ações dentro do universo virtual, 
como as lojas Renner, que inaugu-
rou uma loja dentro do jogo Fort-
nite. A Nike, o Itaú e a Balenciaga 
também fizeram investimentos 
online. Mas é importante compre-
ender que o Metaverso não é um 
site, um jogo ou um console. Ele 
é um ecossistema que ainda não 
está consolidado. É comum que 
haja uma explosão de projetos e 
possibilidades para que apenas os 

melhores no longo prazo perma-
neçam. Portanto, cabe uma análi-
se do mercado como um todo, e 
das opções que oferecem maiores 
chances de continuidade de longo 
prazo dentro desse “novo mundo 
virtual”. 

Antes de expandir seu negócio 
para o Metaverso, é importante 
avaliar os riscos e refletir como está 
sua empresa hoje no mercado. To-
dos os processos estão organizados 
e automatizados? O atendimento ao 
cliente funciona em todas as plata-
formas e está integrado? Os proces-
sos foram migrados para a nuvem? 
Se a resposta é não, é vital organizar 
a empresa primeiro. Com a nossa 
expertise na área, sabemos quanto 
a organização é necessária para me-
lhorar o desempenho, tanto no tra-
balho externo quanto no interno. 
Gestão e inovação são elementos 
fundamentais para o crescimento 
de qualquer negócio, mesmo fora 
do Metaverso.

Produzir menos lixo, planejar as 
compras, conhecer a origem e os 
processos de fabricação dos pro-
dutos que adquirimos, entender os 
impactos que eles causam ao longo 
de toda sua vida útil. Da extração 
da matéria-prima ao descarte final, 
essas são algumas simples atitudes 
que colaboram com o consumo 
consciente, também conhecido 
como consumo sustentável.

Segundo a Pesquisa Vida Saudá-
vel e Sustentável 2021, desenvolvi-
da pelo Instituto Akatu em parceria 

com a GlobeScan, 86% dos brasi-
leiros desejam reduzir seu impacto 
individual sobre o meio ambiente 
e a natureza. Mas, afinal, como ser 
contrário ao paradigma comporta-
mental de consumo imediatista.

O consumo consciente nada 
mais é do que um exercício diá-
rio que envolve repensar todos os 
nossos hábitos de consumo. Po-
rém, embora a agenda ESG esteja 
em alta desde 2020, ainda há um 
processo árduo para que o consu-
mo sustentável, de fato, fortaleça a 

economia brasileira. Inicialmente, 
o consumidor precisa ter em men-
te que as famosas compras por im-
pulso, estimuladas pelas empresas 
e, principalmente, pela mídia, são 
as vilãs do consumo consciente. 
Quem começa a controlar o con-
sumo, além de reduzir os impactos 
ambientais, faz diferença para o 
bolso.

Um ponto positivo é que as no-
vas gerações priorizam marcas am-
bientalmente mais atuantes, ainda 
que sejam mais caras. Intitulada a 

geração da sustentabilidade, a Ge-
ração Z, além de mais propensa 
a tomar decisões de compra com 
base em valores e princípios, tam-
bém é a mais consciente em seus 
hábitos de consumo. Eles estão 
mais atentos às suas escolhas e, 
consequentemente, empresários 
e investidores deverão ouvir e 
mapear atentamente estas novas 
gerações para entender e atender 
suas reais necessidades e conse-
guir apoiá-las.

Outro ponto de reflexão é que 

o próprio consumo mundial, além 
de mal distribuído, está descontro-
lado: cerca de 20% da população 
mundial concentra o consumo de 
80% de todos os produtos e servi-
ços do planeta, segundo um levan-
tamento do Akatu. Isto demonstra o 
quanto esse olhar atento ao consu-
mo consciente, se tornou cada vez 
mais relevante para a construção e 
promoção da Economia Circular.

Mas, de fato, como avançarmos 
o consumo consciente no Brasil? 
Inicialmente, o ecossistema de 

negócio brasileiro deve estabele-
cer ambições claras vinculadas a 
agenda ESG, a partir de KPIs que 
compreendam essa transformação 
como uma jornada que necessita de 
inovação e consistência. Além dis-
so, o mercado brasileiro precisa do 
apoio de todos os setores - público, 
privado e sociedade. Estas entida-
des possuem papel fundamental na 
disseminação do ESG e, principal-
mente, na mudança de mentalidade 
da população. O caminho ainda é 
longo, mas estamos na rota.
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Iniciada formação de coordenadores 
para o PJ Minas 2023

Projeto inclui motoristas e entregadores 
de aplicativo no Auxílio Brasil

Senado pode aumentar penas de crimes 
sexuais contra crianças e adolescentes

Pelo texto aprovado, entenda o que passam a 
ser considerados hediondos

Atividades vão até a próxima quarta (23) e englobam desde 
regulamentos e normas até a discussão sobre mercado de trabalho

Coordenadores do Parlamento 
Jovem de Minas (PJ Minas) inicia-
ram, nessa quarta-feira (16/11/22) 
a formação para atuarem na edição 
de 2023, que vai debater o tema 
“Jovem e mercado de trabalho”. 
Os participantes das câmaras in-
gressantes passam por uma for-
mação introdutória para, depois, 
se juntarem aos demais no curso 
específico de coordenadores. As 
atividades seguem até a próxima 
quarta-feira (23), na Escola do Le-
gislativo da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG).

O PJ Minas é um programa de 
educação política e cidadã voltado 
para estudantes do ensino médio. 
Ele é realizado pela ALMG em parce-
ria com as câmaras municipais e com 
apoio da PUC Minas. Para o curso de 
coordenadores, os municípios parti-
cipantes foram divididos em quatro 
turmas, considerando-se a localização 
dos polos regionais de 2022 e das câ-
maras ingressantes.

Nesta quarta (16) a Escola recebeu 
representantes dos polos Centro-Oes-
te, Médio Espinhaço, Médio Piracica-

ba, Metropolitano e Vales do Aço e 
Rio Doce. Edênia Alcântara, vereado-
ra de Itaúna, é ingressante, embora o 
município tenha participado da edi-
ção de 2019.

No curso, Edênia espera trocar 
experiências que facilitem o trabalho 
com a juventude. “Isso é um desafio. 
São linguagens múltiplas, um público 
às vezes difícil de se atingir. E um tema 
importante e necessário”, enumerou, 
referindo-se à temática de 2023.

A segunda turma tem os polos 
Alto Jequitinhonha/Mucuri, Sudoeste, 
Triângulo e União Norte; a terceira 
engloba Alto Jequitinhonha/Mucuri, 
Sudoeste, Triângulo e União Norte; e 
a turma quatro tem Conexão Sul, Sul 
I, Sul II, Sul III.

PROGRAMAçãO TEM 
PALESTRAS SOBRE MERCADO 

DE TRABALHO

A programação do curso inclui 
trocas de experiências, informações 
sobre normas e regulamentos, apre-
sentações das equipes da ALMG e, 
neste ano, palestras sobre o tema 

“Jovem e mercado de trabalho”. “Nes-
se primeiro momento, fazemos uma 
introdução com os participantes, so-
bretudo na perspectiva do papel da 
câmara municipal no PJ Minas”, sin-
tetiza Veruska Gontijo.

Entre as atribuições, ela cita a 
formação política e temática dos alu-
nos, a mobilização, estudos e diag-
nósticos locais e, ainda, a formação 
para elaboração de propostas nos 
níveis municipal e regional.

Outra atividade prevista é a re-
flexão sobre o que deve ser manti-
do e o que precisa ser aprimorado 
para a edição seguinte. Segundo 
Veruska, os participantes valida-
ram o trabalho de integração dos 
jovens, incluindo-se dos estudantes 
de escolas públicas com os de esco-
las privadas. A efetiva participação 
dos vereadores e das próprias câ-
maras também foi destacada.

PROJETO PERMANENTE

Com grandes expectativas em 
relação à estreia no Parlamento 
Jovem, o vereador Alexandre Silva 

O Projeto de Lei 2479/22 in-
clui os motoristas de transporte 
individual e entregadores por 
aplicativos no Programa Auxílio 
Brasil (Lei 14.284/21). Pelo texto, 
regulamentação posterior defini-
rá os termos do enquadramento 
da categoria.

A proposta foi apresentada 
pelo deputado Célio Studart (PS-
D-CE) à Câmara dos Deputados.

O Auxílio Brasil é o programa 
do governo federal de transfe-

rência de renda às famílias em 
situação de pobreza (com renda 
familiar per capita mensal entre 
R$ 105,01 e R$ 210) e de extrema 
pobreza (com renda familiar per 
capita mensal igual ou inferior a 
R$ 105) em todo o País.

“Os motoristas e entregado-
res de mercadoria que prestam o 
serviço por aplicativo são algumas 
das categorias profissionais mais 
precarizadas, que trabalham com 
jornadas extenuantes, muito risco e 

poucos direitos e garantias”, avalia 
Studart. “Assim, necessitam do am-
paro estatal para a garantia de suas 
necessidades mais básicas.”

TRAMITAçãO

O projeto tramita em caráter 
conclusivo e será analisado pelas 
comissões de Seguridade Social e 
Família; de Finanças e Tributação; e 
de Constituição e Justiça e de Cida-
dania.(Agência Câmara)

O Senado analisará projeto de 
lei que aumenta as penas de vários 
crimes sexuais contra crianças e 
adolescentes, classificando-os como 
hediondos. A proposta foi aprovada 
pela Câmara dos Deputados nesta 
quarta-feira (16).

Trata-se do Projeto de Lei (PL) 
1.776/2015, de autoria dos depu-
tados Paulo Freire Costa (PL-SP) e 
Clarissa Garotinho (União-RJ). O 
projeto foi aprovado na forma de 
um substitutivo do relator, depu-
tado Charlles Evangelista (PP-MG).

Pelo texto, o condenado por 
crimes mais graves dessa natureza, 
previstos no Código Penal ou no Es-
tatuto da Criança e do Adolescente 
(ECA), não terá direito à saída tem-
porária, passível de concessão para 
presos com bom comportamento.

Em outras situações, nos crimes 
envolvendo a produção, posse ou 

distribuição de cenas de sexo com 
crianças ou adolescentes, haverá 
uma nova condição para os con-
denados poderem usufruir dessa 
saída temporária: a proibição de 
se aproximar de escolas de ensino 
infantil, fundamental ou médio e 
de frequentar parques e praças 
com parques infantis.

Os condenados por estes úl-
timos tipos de crimes também 
deverão usar obrigatoriamente a 
tornozeleira eletrônica tanto na 
saída temporária quanto na pri-
são domiciliar. Isso valerá ainda 
para o condenado por crime de 
aliciar ou constranger criança ou 
adolescente com o fim de praticar 
ato libidinoso com ela.

“Costumo dizer que a pedofilia 
é o pior tipo de crime que pode 
ocorrer, porque é um crime que 
se comete contra as crianças. É 

um crime que acaba com a ino-
cência das nossas crianças; que 
prejudica nossas famílias; que 
coloca em risco a infância”, disse 
Clarissa Garotinho.

“Todos os dias, uma criança 
perde sua inocência. Algumas 
chegam a perder sua vida, infeliz-
mente. O que nós não podemos 
é perder, aqui no Congresso, a 
chance de mudar esta história, 
tornando a pedofilia um crime 
hediondo”, afirmou a autora da 
proposta.

Para o relator do projeto, 
Charlles Evangelista, “o Plenário 
mostrou hoje que realmente não 
compactua com este tipo de crime 
e quer proteger as crianças”.

NOVA LISTA - Atualmente, são 
considerados hediondos, dentre 
os crimes sexuais contra crianças 

Lesão corporal grave ou seguida 
de morte praticada contra criança 
ou adolescente; corrupção de me-
nores; satisfação de lascívia na pre-
sença de criança ou adolescente; 
divulgação de cena que faça apolo-
gia ou induza à prática de estupro; 
maus-tratos contra criança ou ado-
lescente seguidos de morte; aban-
dono de crianças ou adolescentes 
quando disso resultar morte; trá-
fico de pessoas cometido contra 
criança, adolescente ou pessoa 
idosa ou com deficiência; produzir 
ou registrar cena de sexo explícito 
ou pornográfica envolvendo crian-

ça ou adolescente; vender ou ex-
por à venda cena de sexo explícito 
ou pornográfica envolvendo crian-
ça ou adolescente; possuir ou ad-
quirir qualquer registro com cena 
de sexo explícito ou pornográfica 
envolvendo criança ou adoles-
cente; simular a participação de 
criança ou adolescente em cena 
de sexo explícito ou pornográfica 
por meio de adulteração, monta-
gem ou modificação de fotografia, 
vídeo ou qualquer outra forma 
de representação visual; aliciar, 
assediar, instigar ou constranger 
criança ou adolescente com o fim 

de com ela praticar ato libidinoso; 
e submeter criança ou adolescen-
te à prostituição ou à exploração 
sexual.

CENAS DE ESTUPRO - O proje-
to altera o Código Penal para se-
parar o crime de oferecer ou pu-
blicar cenas de estupro daquele 
relacionado à divulgação de cena 
de sexo, nudez ou pornografia de 
adultos.

Este último crime continuará 
com pena de 1 a 5 anos de reclu-
são, mas o de divulgação de estu-
pro passará para 3 a 6 anos.

AGRAVANTES - O texto apro-
vado pelos deputados modifica 
ainda o agravante para alguns cri-
mes sexuais contra crianças e ado-
lescentes. A pena será aumentada 
em 1/3 se o agente cometer crime 
utilizando-se de conteúdo não in-
dexado na internet (deep web).

Em relação ao mesmo aumen-
to de pena quando o crime é pra-
ticado por agente em razão de 
sua influência sobre a vítima, o 
texto amplia essa incidência para 
outros seis crimes. Hoje, ele exis-
te apenas para o de produzir ou 
registrar cenas de sexo explícito 

ou pornográficas com essa faixa 
etária.

Assim, terão aumento de pena 
os agentes que cometerem os 
crimes no exercício de cargo ou 
função pública ou a pretexto de 
exercê-la; se usarem de relações 
domésticas, de coabitação ou de 
hospitalidade; ou se usarem de 
relações de parentesco consan-
guíneo ou afim até o terceiro grau 
ou de autoridade que tenham so-
bre a vítima.

PROGRESSãO DE REGIME - De 
acordo com o texto, o condenado 

em regime de privação de liber-
dade por crimes hediondos ou 
equiparados contra criança ou 
adolescente deverá cumprir ao 
menos 50% da pena para contar 
com a progressão de regime para 
o semiaberto.

No caso de reincidência nesse 
tipo de crime, será preciso cum-
prir, no mínimo, 70% da nova 
pena para contar com a progres-
são. Isso valerá ainda para o rein-
cidente por crime hediondo ou 
equiparado com resultado morte, 
sendo proibido o livramento con-
dicional. (Agência Senado)
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Representantes das câmaras municipais participam de curso na Escola do Legislativo

O autor da proposta, deputado Célio Studart

Coutinho, de Santana do Paraíso, 
já quer garantir a continuidade do 
projeto no município. “Nossa meta 
é aprovar uma resolução na Câmara 
que torne o PJ Minas permanente”, 
aponta. Sobre o tema de 2023, ele 

aponta ser muito atual, sobretudo 
após a pandemia.

A professora Rosimeire Ferreira 
Souza, de Dom Cavati, tem a mesma 
opinião, mas considera que a falta 
de motivação dos jovens pode ser 

uma questão geracional. “Muitos não 
sabem a informática básica para atu-
rem no mercado de trabalho. Só co-
nhecem o funcionamento do celular. 
Vamos ter oportunidade de trabalho 
isso”, aponta. (Portal ALMG)

e adolescentes, apenas o estupro 
de vulnerável e o favorecimento 
da prostituição ou de outra forma 
de exploração sexual de criança 
ou adolescente ou de vulnerável.

O condenado por crime he-

diondo não pode contar com 
anistia, graça, indulto ou fiança; 
começa a cumprir a pena em re-
gime fechado; e precisa cumprir 
mais tempo no presídio para con-
tar com o regime semiaberto.

“Esse projeto se arrasta desde 
2015 e é de extrema importância 
porque será um divisor de águas 
na proteção das crianças e dos 
adolescentes no Brasil”, argumen-
tou o relator.
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Cotação Dólar - real

R$ 5,210

Cotação eUrO - real

R$ 5,07

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum etanol 

R$ 6,49 R$ 3,55

Temperatura Fechamento

16hMáx.: 35º
Min. : 19º

PF estoura escândalo do eucalipto 
no Norte de Minas

Ministério Público aborda projeto 
“ECA nas Escola”

Minas Gerais discute eucalipto do Norte de Minas 
no Cop 27

A produção de eucalipto no 
Norte de Minas foi abordada na 27ª 
Conferência das Nações Unidas so-
bre Mudanças Climáticas de 2022 
(COP27) que acontece no Egito. O 
assunto foi abordado pela secretá-
ria de Estado de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável (Se-
mad), Marília Melo, que enfatizou 
durante os debates duas ações em 
curso no estado para contribuir 
com a descarbonização: o Plano 
Estadual de Ação Climática e a 
plataforma Selo Verde. Ela lembra 
que foi diagnosticada a vulnerabili-
dade de cada região mineira para 
os impactos e se nada for feito, a 
diminuição da silvicultura, por 
exemplo, pode ocorrer com maior 
frequência nas regiões do Norte, 
Nordeste e Rio Doce de Minas; e 
o aumento das precipitações, mais 
ao Sul do estado.

O Governo de Minas segue 
contribuindo nos debates promo-
vidos durante a 27ª Conferência 
das Nações Unidas sobre Mudan-
ças Climáticas de 2022 (COP27), 
que acontece na cidade de Sharm 

el-Sheikh, no Egito.  Marília iniciou 
o dia no evento sobre “Florestas e 
Uso da Terra - Integridade e Con-
formidade nas Cadeias Produtivas 
da Agropecuária”. O professor de 
Gestão Ambiental da Universidade 
Federal de Minas Gerais (UFMG), 
Raoni Rajão, que é o responsável 
pelo desenvolvimento do Selo Ver-
de, detalhou o funcionamento da 
ferramenta e sua importância. Em 
seguida, a secretária deu um pano-
rama da situação dos proprietários 
rurais de Minas Gerais.

De acordo com Marília Melo, a 
ferramenta será importante para 
o Estado, tanto do ponto de vista 
ambiental quanto social. Isso por-
que, de acordo com o 4º Inventá-
rio de Emissões e Remoções An-
trópicas de Gases de Efeito Estufa, 
o setor de agricultura, pecuária e 
uso do solo são as atividades que 
mais emitem gases no estado, com 
49% das emissões. Já no social, a 
plataforma beneficiará pequenos 
produtores rurais em regime fami-
liar, que representam 93% de todo 
o número em território mineiro.

“Como dar a esses proprietá-
rios rurais a condição de se inclu-
írem no processo produtivo e nas 
exigências de mercado cada vez 
mais rígidas? O Selo Verde, por ser 
uma plataforma pública, na qual a 
assessoria técnica vem do estado, 
com a parceria da UFMG, dá condi-
ção ao produtor rural de se inserir 
nesse processo e ter orientações 
para isso”, afirmou a secretária.

A plataforma Selo Verde dispo-
nibiliza as informações de rastre-
abilidade da cadeia produtiva da 
pecuária em todo o estado, para fi-
car em conformidade com os mer-
cados nacional e internacional. A 
ferramenta cruza diversas informa-
ções em diversos sistemas, como 
o Sistema Nacional de Cadastro 
Ambiental Rural (Sicar), o Sistema 
de Fiscalização e Auto de Infração 
Digital (Sisfai), o Sistema de Fisca-
lização (Sisfis), a Infraestrutura de 
Dados Espaciais do Sistema Esta-
dual de Meio Ambiente e Recursos 
Hídricos (IDE-Sisema), entre ou-
tras bases georreferenciadas.

O Selo Verde também permite 

monitorar e avaliar as políticas pú-
blicas voltadas, entre outras, para 
o desenvolvimento da produção 
agropecuária em Minas Gerais, 
bem como subsidiar as ações de 
gestão ambiental do estado. Na 
sequência, Marília Melo fez uma 
apresentação do Plano de Ação Cli-
mática, citando estratégias e metas 
de descarbonização em Minas. 
Além das diretrizes para o poder 
executivo estadual, o plano retrata 
a realidade mineira, envolvendo 
todos os segmentos da economia. 
Para a sua elaboração, foram feitos 
diagnósticos territoriais, das polí-
ticas, programas e ações governa-
mentais e dos setores produtivos, 
além do inventário com a quantifi-
cação das emissões por atividades.

Marília destacou a base cien-
tífica robusta agregada ao plano, 
uma vez que ele foi construído por 
três universidades, sendo elas o 
Instituto Alberto Luiz Coimbra de 
Pós-Graduação e Pesquisa de En-
genharia, da Universidade Federal 
do Rio de Janeiro (Coppe/UFRJ), a 
Universidade de São Paulo (USP) 

e a UFMG. A secretária também 
salientou que o documento passa 
por últimos ajustes para que seja 
lançado oficialmente em dezem-
bro. “O plano foi feito com uma 
base científica muito consolidada, 
que nos dá muita segurança nas 
metas estabelecidas, tanto inter-
mediárias, quanto a meta final de 
neutralidade, em 2050”.

A secretária também fez um 
balanço das ações realizadas por 
Minas no primeiro ano desde a 
adesão à campanha Race to Zero, 
que possui o objetivo de alcançar 
emissões líquidas zero de gases 
de efeito estufa até 2050. Além 
da atualização do Inventário de 
Emissões e Remoções Antrópicas 
de Gases de Efeito Estufa e da im-
plementação da ferramenta Selo 
Verde, Marília ressaltou o traba-
lho no plano de combate ao des-
matamento e o envio de projetos 
de lei à Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) que trata da 
instituição de uma política de mu-
danças climáticas no estado e da 
implementação do pagamento por 

serviços ambientais.
“Não é apenas uma política de 

descarbonização, mas, também, 
é um olhar de mitigação e adap-
tação climática dos nossos 853 
municípios que têm uma realida-
de absolutamente diversa. É uma 
questão muito importante não 
apenas em Minas, mas, também, 
olhando todo o país”, disse.

O governador Romeu Zema 
participou virtualmente do even-
to. Ele reforçou o balanço de 
ações citadas por Marília e des-
tacou a importância da parceria 
entre os governos de Minas e do 
Reino Unido para que seja fortale-
cida ainda mais a agenda climática 
no estado. “Precisamos executar 
ações que permitam a redução na 
emissão de gases de efeito estufa 
nesse momento, bem como a des-
carbonização dentro da realidade 
dos setores e municípios para a 
adaptação e mitigação dos efei-
tos das mudanças do clima, que 
todos nós vivenciamos. A solução 
passa por todos os setores”, con-
cluiu. (GA)

O Ministério Público apresentou 
aos diretores das escolas de Montes 
Claros o projeto “ECA nas Escolas”, 
implantado em 30 escolas da cidade 
como forma de enfrentamento a vio-
lência. O psicólogo Ranieri Mendes 
Vargas, analista da Curadoria da In-

fância e Juventude de Montes Claros 
fez a palestra na solenidade de entre-
ga do concurso “Cartaz sobre a paz”, 
que premiou alunos de 15 escolas de 
Montes Claros, São Francisco, Glauci-
lândia. 

Ranieri mostrou a diferença entre 

ato de indisciplina e ato infracional 
e como as escolas podem atuar em 
cada caso. O padrinho do concurso 
esse ano foi o procurador geral de 
justiça, Jarbas Soares Junior, que não 
compareceu ao evento, por ter se 
reunido com o governador Romeu 

Zema no mesmo dia, discutindo sua 
renomeação ao cargo.

O concurso cartaz sobre a paz é 
realizado pelo Lions Internacional 
em 208 países para alunos de 11 
a 13 anos como uma forma de in-
centivar a paz. Na etapa municipal, 

cada escola escolhe um cartaz a ser 
premiado que é encaminhado para 
a etapa estadual e depois nacional. 
Se classificado, segue para os Esta-
dos Unidos, onde tem a etapa in-
ternacional. O presidente do Lions 
Clube Montes Claros sertanejo, Fe-

linto Vieira, explica que esse ano o 
concurso foi atípico, por causa das 
eleições e graças à atuação da co-
ordenadora Vera Lúcia Mendonça, 
conseguiu mobilizar varias escolas 
e cumprir o cronograma do concur-
so. (GA)

GIRLENO ALENCAR 

A Polícia Federal estourou, nes-
sa quinta-feira (17), o “escândalo 
do eucalipto” no Norte de Minas, 
através da operação “Glyphosate” 
montada em 2015. A operação que 
envolveu gerentes do Banco do 
Brasil em Montes Claros, todos eles 
demitidos à época e cujo principal 
atrativo eram os financiamentos 
bancários para plantio dessa espé-

cie vegetal a ser usada na produção 
de carvão e que abasteceriam as 
usinas siderúrgicas mineiras. Os 
altos preços pagos levaram muitas 
pessoas a investirem nessa área, 
mas com a queda do preço do aço 
no mercado mundial, os preços 
despencaram e quebraram vários 
investidores.

O esquema montado em Mon-
tes Claros foi descoberto por acaso. 
O ruralista M.R.A. pegou um finan-

ciamento em agência do Banco do 
Brasil para plantar o eucalipto em 
sua propriedade rural. Ficou sur-
preso quando alguns dias depois 
o seu filho foi movimentar a conta 
e notou um grande desfalque. Ele 
procurou a Polícia Federal na época, 
que passou a investigar o caso. De 
imediato, o banco do Brasil demitiu 
três gerentes lotados em Montes 
Claros que na época estavam envol-
vidos. Nessa quinta-feira eles foram 

presos e até mesmo um agente li-
cenciado da Polícia Federal lotado 
em Montes Claros. A curiosidade é 
que as prisões ocorreram seis anos 
depois do esquema descoberto.

A operação Glyphosate combate 
fraudes na liberação de financia-
mentos do Programa de Agricultura 
de Baixo Carbono (ABC). Foram, 
nessa quinta-feira, cumpridos 38 
mandados judiciais de sequestro de 
bens e valores, 35 determinações 

de intimação e indiciamento e 13 
mandados de busca e apreensão. 
Os mandados de busca foram cum-
pridos nos municípios de Montes 
Claros, Uberaba, Virgem da Lapa, 
Belo Horizonte e em Caldas Novas 
(GO).

“Apurou-se que foram liberados 
fraudulentamente, com a anuên-
cia de gerentes do Banco do Bra-
sil, cerca de R$ 200 milhões em 
empréstimos do citado programa 

para um grupo de empresários, 
profissionais liberais e servidores 
públicos [..] Eles captavam valores 
que deviam ser direcionados para 
a plantação de eucalipto e, contra-
riando as regras do financiamento 
e a vedação legal, desviavam o re-
curso aplicando em outros inves-
timentos e bens, inclusive utili-
zando de pessoas interpostas para 
ocultar a origem do dinheiro”, ex-
plicou a PF por meio de nota.  

F
o

t
o

s
:
 
P

O
L

Í
C

I
A

 
F

E
D

E
R

A
L

/
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O



Montes Claros, sexta-feira, 18.11.2022
GAZETA NORTE MINEIRA  

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 5RegiOnal

Norte de Minas recebe 3,8 mil doses 
de vacinas da Covid-19

Santa Casa de Montes Claros recebe 
repasse do Otimizasus

CCZ recolhe pneus 
inservíveis em 
Montes Claros

Procon-MG fiscaliza postos de 
Combustíveis das comarcas de Espinosa 
e Monte Azul 
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GIRLENO ALENCAR

A Superintendência Regional 
de Saúde de Montes Claros (SRS) 
inicia nesta sexta-feira (18), o re-
passe da primeira remessa de vaci-
nas contra a Covid-19 destinadas a 
crianças de seis meses a menores 
de três anos, com comorbidades. 
Ao todo, 54 municípios irão rece-
ber 3,8 mil doses de imunizantes 
da Pfizer/BioNTech. Nesta primeira 
remessa, a Secretaria de Estado da 
Saúde de Minas Gerais (SES-MG) 
recebeu 95 mil doses de imuni-
zantes que estão sendo entregues 
a 853 municípios. Devido à limi-
tação de estoques de vacinas para 
o público infantil, o Ministério da 
Saúde recomenda que os municí-
pios reservem as doses necessárias 
para completar o esquema vacinal 
de todas as crianças que iniciarem 
a vacinação.

Nesse contexto, a coordenado-
ra de vigilância em saúde da Supe-
rintendência Regional de Saúde, 

Agna Soares da Silva Menezes ex-
plica que “os municípios deverão 
organizar a estratégia de vacinação 
de acordo com os quantitativos de 
vacinas disponibilizadas, inician-
do pela faixa etária de seis meses, 
seguidas das faixas etárias de um e 
dois anos, contemplando as crian-
ças com comorbidades”.  Montes 
Claros receberá 1.280 doses de 
vacinas. Os demais municípios 
que receberão os maiores quanti-
tativos são: Janaúba (240); Bocaiu-
va (160); Jaíba (140); Porteirinha 
(120), Salinas (120), Taiobeiras 
(120), Espinosa (100) e Rio Pardo 
de Minas (100).  

Para fins de identificação das 
comorbidades, os pais ou res-
ponsáveis pelas crianças poderão 
utilizar o cadastro de acompanha-
mento já existente na unidade de 
referência do Sistema Único de 
Saúde (SUS), a exemplo dos pro-
gramas de acompanhamento de 
diabéticos. Já os pais ou respon-
sáveis por crianças que não esti-

verem cadastradas nos serviços de 
atenção básica de saúde, deverão 
apresentar um comprovante que 
demonstre pertencer a um dos 
segmentos de comorbidades con-
templados: laudos, declarações, 
relatórios ou prescrições médicas 
com descritivo do CID (Classifica-
ção Internacional de Doenças) ou 
condição de saúde; CPF ou Cartão 
Nacional de Saúde (CNS) do usuá-
rio, assinado e carimbado em ver-
são original.

Entre as comorbidades inclu-
ídas como prioritárias para va-
cinação contra a covid-19 estão: 
diabetes; pneumopatias crônicas 
graves; hipertensão arterial; doen-
ças cardiovasculares; insuficiência 
cardíaca; cor-pulmonale e hiper-
tensão pulmonar; cardiopatia 
hipertensiva; síndromes corona-
rianas; valvopatias; miocardiopa-
tias e pericardiopatias; doenças 
da aorta; cardiopatias congênitas; 
arritmias cardíacas; próteses val-
vares e dispositivos cardíacos im-

Coordenadores do Parlamento Jovem de Minas 
(PJ Minas) iniciaram, nessa quarta-feira (16/11/22) a 
formação para atuarem na edição de 2023, que vai 
debater o tema “Jovem e mercado de trabalho”. Os 
participantes das câmaras ingressantes passam por 
uma formação introdutória para, depois, se juntarem 
aos demais no curso específico de coordenadores. 

plantados; doenças neurológicas 
crônicas; pacientes imunocom-
prometidos; doença renal crônica; 
obesidade mórbida; hemoglobino-
patias graves; síndrome de Down e 
cirrose hepática.

ESQUEMA VACINAL - De acordo 

com orientação do Ministério da 
Saúde, o esquema primário de 
imunização será composto de 
três doses. As duas doses iniciais 
devem ser administradas com 
quatro semanas de intervalo. A 
terceira dose deverá ser adminis-
trada pelo menos oito semanas 

após a segunda dose.
A Pasta ainda “recomenda a 

administração concomitante de 
vacinas Covid-19 com as demais 
vacinas do calendário vacinal ou 
em qualquer intervalo na faixa 
etária de seis meses de idade ou 
mais”.

A Santa Casa de Montes Cla-
ros receberá R$ 2.420.668,00 de 
repasse de recurso estadual refe-
rente ao projeto Otimizasus, vin-
culado ao módulo valor em saúde 
da política de atenção hospitalar 
do Estado de Minas Gerais “Valora 
Minas”. O prazo é de 17 meses. A 
Política de Atenção Hospitalar do 
Estado de Minas Gerais tem como 
foco os usuários do SUS, desta for-
ma objetiva qualificar, ampliar o 
acesso e responder às demandas e 
necessidades da população minei-
ra mediante organização das redes 
de atenção e otimização da aloca-
ção de recursos nos territórios de 
saúde. Assim, configura-se como a 
inflexão entre um modelo centra-
do no financiamento de estabe-
lecimentos hospitalares para um 
modelo que visa integrar a Rede 

de Atenção à Saúde no âmbito dos 
territórios.

Essa construção é subsidiada 
pela necessidade de alocação de 
recursos estaduais de forma equi-
tativa nas Regiões de Saúde; vin-
culação do repasse dos recursos 
à resultados assistenciais passíveis 
de mensuração; agregar, num úni-
co instrumento, os recursos hos-
pitalares de programas estaduais; 
fortalecer as Redes Temáticas de 
Atenção à Saúde;  recuperar o po-
der de gestão dos gestores e  ela-
borar uma política hospitalar con-
dizente com o perfil e demandas 
da população. O Valora Minas –, 
sob o prisma da Rede de Atenção 
à Saúde, visa qualificar a assistên-
cia, ampliar o acesso e responder 
às demandas e necessidades da 
população mineira mediante a oti-

mização da alocação de recursos 
nas unidades territoriais de saúde 
e vinculação dos repasses à resul-
tados assistências e valor entregue 
à população.

UNIvERsItáRIO – O Hospital 
Universitário Clemente de Faria 
também  terá repasse de recurso 
estadual de incentivo no Programa 
de Fortalecimento e Melhoria de 
Qualidade dos Hospitais do SUS/
MG (componente PRO-HOSP In-
centivo), conforme deliberação CI-
B-SUS/ MG n°. 3.480 de 21 de julho, 
Resolução SES/MG n°. 7.613 de 21 
de julho de 2021 e Plano de Traba-
lho.  Fica prorrogado o prazo pre-
visto na cláusula sétima do contrato 
original por 120 dias, mantendo 
seus efeitos a partir de 24.11.2022 
e termo final em 24.03.2023. (GA)

O Centro de Controle de Zoo-
noses (CCZ) da Secretaria Muni-
cipal de Saúde (SMS) realiza cons-
tantemente o serviço de retirada 
de pneus inservíveis de circulação, 
evitando assim a proliferação de in-
setos causadores de doenças como 
dengue, zika, chikungunya e febre 
amarela.

Quem quiser fazer o descarte de 
pneus pode se dirigir ao Ecoponto 
da Prefeitura de Montes Claros II 
(avenida Governador Magalhães 
Pinto, 4000, Jaraguá). O descarte 
desse material é feito de maneira 
ecologicamente correta. Além dessa 
entrega direta de pneus por parte 
da população, a equipe do CCZ 

também realiza a coleta nas borra-
charias cadastradas.

Do Ecoponto, os pneus são re-
passados para uma empresa espe-
cializada neste tipo de descarte. O 
principal objetivo é retirar de circu-
lação os pneus, de maneira que não 
gerem poluição nem sirvam como 
criadouros do Aedes aegypti. (GA)

Os agentes fiscais do Procon-MG, ór-
gão do Ministério Público de Minas Gerais 
(MPMG), realizaram entre os dias 7 e 11 
deste mês, as análises de qualidade dos 
combustíveis comercializados e também 
aferiram os bicos dosadores das bombas 
abastecedoras em todos os estabelecimen-
tos de revenda de combustíveis dos muni-
cípios das comarcas de Espinosa e Monte 
Azul, no Norte de Minas. Não foi encontra-
da irregularidade em relação à qualidade 
e à quantidade/volume dos combustíveis, 
atendendo as especificações legais vigentes 
nestes aspectos. 

Na comarca de Espinosa, foram fiscali-
zados nove estabelecimentos revendedo-
res de combustíveis, sendo que dois deles 
foram autuados por faltar com o dever 
de informação. Não houve interdições. Já 

na comarca de Monte Azul, os 
agentes fiscais estiveram em 19 
postos e autuaram quatro deles 
por descumprimento do dever 
informação. Também não houve 
interdição.  

As irregularidades relacio-
nadas ao dever de informação, 
em sua maioria, referem-se à 

não identificação da origem do 
combustível exposto à venda, já 
que os postos fiscalizados são 
‘bandeira branca’. Além disso, 
também não foi encontrada a exi-
bição, ao consumidor, do valor 
percentual do litro do álcool em 
relação ao valor do litro da gaso-
lina. (GA)
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ROMBO DE QUASE UM BILHÃO DE REAIS 
NO INSTITUTO PREVMOC, VIRA PAUTA 
DE AUDIÊNCIA PÚBLICA NA CÂMARA

DÍVIDA ASSOMBROSA NÃO É SOMENTE 
DA ATUAL ADMINISTRAÇÃO, MAS AO 

LONGO DE OUTRAS

DANÇA DAS CADEIRAS

Aprovada em sessão ordinária, acontecerá na próxima 

quarta-feira dia 23 de NOVEMBRO, na Câmara Municipal de 

MONTES CLAROS, a audiência pública que discutirá as propos-

tas e sugestões apresentadas pelo grupo de trabalho instituído 

pelas portarias de número 62/2022 e 140/2022 para amortizar 

o déficit financeiro do instituto municipal de previdência dos 

servidores municipais. A audiência foi proposta pelo vereador 

EDMILSON BISPO (PSD).

A partir das DEZENOVE HORAS na próxima quarta, dia 

23/11, a temperatura deve subir, com o grupo de trabalho dos 

servidores dentre outras inúmeras reivindicações, cobrando 

do município A REALIZAÇÃO DE CONCURSO PÚBLICO, sem 

o qual nenhuma reforma alcançará os resultados desejados, 

considerando a seguinte situação atual que é bastante critica, 

pois como a vereadora IARA PIMENTEL (PT) já afirmou recente-

mente na tribuna a prefeitura de MONTES CLAROS: conta hoje 

com mais de sete mil contratados, com repasse mensal de mais 

de cinco milhões ao Regime Geral de Previdência (INSS). Outro 

detalhe relevante, aproximadamente oitocentos cargos decla-

rados são inconstitucionais por decisão do TJMG na ação civil 

pública processo 0478998-79.2000.8.13.000.

A sempre elegante LINA LIMA, com seu filho o montes-claren-

se ENIO LIMA, talento de ouro da Rede ITATIAIA de RÁDIO, que 

cobrirá mais uma Copa. Trata-se de um dos melhores narradores 

esportivos da nova geração no Brasil

NO CIRCUITO POLÍTICO VINÍCIUS VERSIANI coordenador 

geral e assessor da vitoriosa campanha do Deputado GIL PEREI-

RA, o mais votado em MONTES CLAROS

Aqui estamos com uma das estrelas da nossa coluna Raquel 

SOUTO CHAVES

Em nossas promoções sociais, sempre primamos pela boa músi-

ca, grandes cantores e cantoras, boas bandas. Aqui estamos com a 

famosa cantora de BH PAULA SETE, durante festa da coluna. Ela 

brilhou nos ídolos e no programa Silvio Santos

NO MELHOR BAR DO JARDIM ELDORADO, por sinal um dos 

melhores bares e restaurantes de MONTES CLAROS, aqui esta-

mos com o VITORIOSO empresário VAlDÊNICIO

A pauta deverá ser das mais movimentadas, pois também 

entrará na roda de debates da audiência pública a adequação 

das aposentadorias especiais das pessoas com deficiência. O pa-

gamento da indenização do imóvel do PREVMOC, desapropria-

do por meio de transferência de outra imóvel, também deverá 

ser abordado. Ao longo dos anos a dívida do município com o 

INSTITUTO PREVMOC, foi crescendo cada vez mais atingindo 

agora quase a marca de um bilhão de reais. Ao longo dos anos 

vários escândalos pipocaram e somente agora onde a situação 

ficou insustentável, o assunto volta a roda de debates. A audiên-

cia espera se ser das mais acaloradas, todavia proveitosa, pois 

envolve principalmente a questão dos nossos heroicos servido-

res públicos. Atentamente iremos acompanhar.

Se depender da população, teremos uma verdadeira DAN-

ÇA DAS CADEIRAS no palácio da MAGALHÃES PINTO, onde 

segundo informações colhidas pela coluna junto ao próprio 

staff nos bastidores, o prefeito HUMBERTO SOUTO, vem des-

pachando somente as quintas-feiras no CAFÉ GALO, principal 

point do TITITI POLÍTICO, a maioria é de opinião que dos atu-

ais secretários somente os secretários GUILHERME GUIMA-

RÃES de infraestrutura e serviços urbanos; ANDERSON CHA-

VES um dos mais atuantes, considerado o melhor secretário 

no período de pandemia; e REJANE da EDUCAÇÃO deveriam 

permanecer. Com todos engrossando o coro para que SOUTO 

demita a maioria. A coluna também volta a cobrar do prefeito, a 

nomeação do novo secretário de Esportes, pois está importante 

pasta continua vazia há vários meses. Ainda sobre a DANÇA 

DAS CADEIRAS, teremos brevemente uma bomba que agitará o 

cenário político e como o prefeito HS, nunca abriu mão da sua 

credibilidade, este secretário deverá ser carta fora do baralho. 

Para eleger seu sucessor em 2024 é preciso mexer neste time.

A Estrela da semana é a grande cantora Norte MINEIRA 

LEILA BRITO, CONSIDERADA uma das mais belas vozes de MI-

NAS, com seu talento de ouro!

AS QUENTES DE JJ

ROMANCE PROIBIDO

Nas rodas de tititi, já chegou ao conhecimento público 
um romance comentadíssimo entre duas figurinhas carim-
badas da política da city. Por serem comprometidos, o fi-
gurão e a figurona bem que poderiam ser um pouquinho 
mais discretos. De leve...

BOLsONARO DE OLHO NAs PREFEItURAs

O ainda PRESIDENTE, JAIR BOLSONARO, está com uma 
nova estratégia para fazer oposição ao PRESIDENTE LULA, 
que será diplomado em DEZEMBRO e tomará posse em 
janeiro. Ele visitará as principais cidades brasileiras nos 
próximos dois anos, lançando inclusive vários candidatos 
a prefeitos pelo PL, pretendendo eleger, em 2024, o maior 
número de prefeitos. Ainda sobre Bolsonaro, não está des-
cartada a possibilidade do mesmo ter um programa sema-
nal de TV em 2023. Como se vê, está sendo preparada uma 
forte munição contra o novo presidente. Por outro lado 
LULA quer, já nos primeiros dias de seu governo, anunciar 
uma grande linha de crédito para acalmar pequenos, mé-
dios e grandes empresários. Briga BOA a vista!

sUCEssÃO MUNICIPAL 2024

O atual vice-prefeito, GUILHERME GUIMARãES, não 
dorme no ponto e não foge da raia. Neste período chuvo-
so tem saído em defesa da população contra os terríveis 
buracos da COPASA, que vem sendo alvo de inúmeras re-
clamações não somente na área urbana, mas também na 
zona rural. Vale destacar que o pacote de asfalto é a grande 
marca desta administração e em vários bairros da TERRI-
NHA DE JJ, já estão danificados pela COPASA.

sUCEssÃO 2024 A tODO vAPOR!

E continua crescendo o namoro da esquerda com o su-
plente de deputado estadual DÉLIO PINHEIRO, que alcan-
çou grande projeção nas urnas, mesmo não sendo eleito, 
ele vem sendo considerado pela expressiva votação, a gran-
de REVELAçãO POLÍTICA DO ANO. A SUCESSãO 2024 terá 
boas caras novas tanto nas cabeças de chapas como a depu-
tada LENINHA, o deputado TADEUZINHO, como também 
como composições para vice, como o médico Dr. EMER-
SON GUIMARãES e DÉLIO. Até 2024, muita água vai rolar 
e certamente teremos cerca de dez candidatos na disputa.

sEM sOFRER DEsGAstE

Nas principais rodas da política e nas redes sociais, o 
comentário é de que o secretário de MEIO AMBIENTE SO-
TER MAGNO, não quer sofrer desgaste político, entrando 
nesta briga pela barulheira infernal que tomou conta de 
MONTES CLAROS nas madrugadas. Os bares precisam fa-
turar, mas trabalhadores têm seus compromissos no dia se-
guinte. Na região HISTÓRICA da city, no corredor cultural, 
idosos resolveram o problema chamando a polícia.

MAX MIN

Após a histórica administração do ex-presidente Charles 
Caldeira, no Max MIN, o mais famoso campestre elegeu 
seu novo presidente em chapa única. WELLINGTOM FÉLIX 
com talento e juventude, administrará o clube no biênio 
2023/2025.

COPA COMEÇA DOMINGO

A partir do próximo DOMINGO, todas as atenções 
se voltam para a copa do catar. A GLOBO agora com o 
Veteraníssimo GALVãO BUENO recuperado do COVID, 
promete uma super cobertura jornalística nos jogos. O 
detalhe é que uma recente pesquisa encomendada meses 
atrás pela emissora do plim plim, confirmou que o nar-
rador LUIZ ROBERTO é o preferido dos telespectadores. 
Um montes-clarense deverá estar na cobertura da copa, 
trata se do narrador ENIO LIMA, da Rede ITATIAIA de Rá-
dio.

ROtARY LIBERDADE

EM alta o ROTARY CLUB LIBERDADE, comemorou a 
semana da consciência Negra. Veranice dos Santos a dinâ-
mica presidente e demais membros, trabalhando a valori-
zação e a alta estima dos negros, que contribuem brilhan-
temente por uma sociedade melhor e mais igualitária.
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Festa da padroeira Sagrada Família 
2022 tem início dia 2 de dezembro 

Bens apreendidos em operações policiais 
são leiloados em Minas Gerais
Desde 2019, foram realizados pelo Governo Federal 29 leilões de diversos ativos no estado. Itens 
são colocados à venda com preço inferior ao de mercado. Leilões são abertos à população

A festa da padroeira Sagrada Famí-
lia 2022 já mobiliza o grande Jaraguá 
I e II, Clarice Ataíde, Novo Jaraguá, 
Jardim Primavera, Village I e II Monte 
Sião, Recanto das Águas, Nova Amé-
rica e algumas comunidades rurais 
que fazem parte da paróquia Sagrada 
Família em torno da fé.

A festa será realizada a partir do 
dia 2 do próximo mês de dezembro, 
entre os dias 2 a 10 de dezembro – 
quando será realizada a Novena à Sa-
grada Família. As celebrações aconte-
cerão durante os nove dias; inicia-se 
com o novenário as 19h, domingo às 
18h30 e a celebração da Santa Missa 
em seguida. Dia 11 haverá duas mis-
sas: 9h00 e 19h00. Nos dias 9, 10 e 
11 as tradicionais barraquinhas após 
as celebrações com grandes shows.

Este ano, a festa traz o tema “Sa-
grada Família, modelo de fraternida-
de e diálogo, um compromisso de 
amor, unidade e paz”. E o lema “Sob 
o olhar da Sagrada Família nossa es-
perança e liberdade se renovam”.

A celebração da Santa Missa terá 
participação de vários padres e, no 
último dia, a participação do pároco 
Padre Paulo César, CSF.

Segundo ele é uma alegria poder 
celebrar nossos padroeiros Jesus, 
Maria e José juntamente com todas 
as comunidades de nossa paróquia; 
preparamos com esperança e muito 
trabalho esse momento de unidade, 
amor entre nós; que a Sagrada Famí-
lia nos inspire, abençoe para viver-
mos com fé e esperança esse grande 
evento paroquial.

Bens que antes eram utilizados 
pelo crime, como veículos, imó-
veis, aeronaves e joias, por exem-
plo, agora estão sendo vendidos e 
os recursos aplicados em projetos 

que beneficiam a sociedade. Nos 
últimos três anos, foram realizados 
em Minas Gerais, pelo Ministério da 
Justiça e Segurança Pública (MJSP), 
29 leilões de bens apreendidos em 

ações policiais no estado.
Com os arremates, foram ar-

recadados R$ 8,9 milhões para os 
fundos públicos. Os recursos são 
investidos em fundos públicos para 
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fortalecimento da segurança públi-
ca do país e em políticas de preven-
ção e repressão às drogas como, 
por exemplo, o Fundo Nacional An-
tidrogas (Funad). No mesmo perío-
do, toda a Região Sudeste realizou 
191 leilões.   

Os repasses do fundo são dire-
cionados especialmente para ações 
de reduções da oferta e da deman-
da de drogas, campanhas, estudos e 
capacitações relacionadas à temáti-
ca. Destes recursos provenientes da 
alienação de bens apreendidos, de 
20% a 40% são destinados a polícias 
estaduais e distrital, responsáveis 
pela apreensão. Ainda, está previsto 
o repasse de até 40% dos recursos 
às Polícias Federal e Rodoviária Fe-
deral, quando participam da apre-
ensão.

AVANçOS

Com um novo modelo opera-
cional implementado, desde 2019, 
o número de leilões realizados 
aumentou expressivamente nos 

últimos anos. Desde 2019, o Minis-
tério da Justiça e Segurança Pública 
já arrecadou R$ 336,1 milhões por 
meio dos 724 leilões realizados. Ao 
todo, foram vendidos 13.161 ativos 
provenientes do tráfico de drogas.

Apenas no ano de 2019, foram 
arrecadados, no total, R$ 4,3 mi-
lhões em 11 certames realizados 
nos estados de Minas Gerais, Para-
ná, Rio Grande do Sul, Santa Catari-
na e São Paulo. Foram leiloados 462 
bens resgatados de criminosos. 

Em 2020, foram realizados, em 
todo o país, 124 leilões, com 3.750 
itens apreendidos em ações po-
liciais provenientes do tráfico de 
drogas e de outros crimes, gerando 
uma arrecadação de cerca de R$ 40 
milhões. Já em 2021, esse número 
quase dobrou – 244 leilões – nos 
quais foram vendidos 4.260 bens e 
arrecadados R$ 189,7 milhões em 
todo território nacional. 

Segundo dados do Ministério 
da Justiça e Segurança Pública, 
os leilões realizados em 2022 já 
ultrapassam os dos últimos três 

anos. Com 349 leilões no Brasil, 
o balanço parcial já mostra 4.689 
itens vendidos de janeiro a setem-
bro, com uma receita de R$ 102 
milhões. 

Os bens apreendidos variam, 
podendo ser aparelhos celulares, 
imóveis de luxo, aeronaves, fazen-
das, joias, veículos, terrenos, apar-
tamentos em áreas comerciais, 
entre outros. Além disso, cabeças 
de gado, agrotóxicos, máquinas 
agrícolas e equipamentos indus-
triais também estão incluídos nos 
certames. 

Os leilões ocorrem mensalmen-
te e são abertos à população. Os in-
teressados devem avaliar as regras 
de cada certame. Os itens apreendi-
dos, a partir de práticas criminosas, 
são colocados à venda com preço 
inferior ao de mercado e podem, 
ainda, ter desconto de até 50% em 
relação ao valor original avaliado 
do item. Para acompanhar o calen-
dário de leilões, os interessados po-
dem acessar o site do MJSP, na área 
de “Gestão de ativos apreendidos”.
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Indivíduo é preso 
com pés de maconha, 
tablete e cocaína

Trio de criminosos é 
detido por tráfico de 
drogas

BR-116 | Carreta com 
matéria-prima para a 
produção de fraldas pega fogo 

PM da reserva atira na
ex-companheira e depois 
tenta se matar

Capitão da PM e colunista do 
Jornal Gazeta é destaque no prêmio 
“Notáveis do Ano 2022” 

Na noite dessa quarta-feira 
(16), um indivíduo, de 21 anos, foi 
preso em flagrante por tráfico de 
drogas em Montes Claros. A Polícia 
Civil apreendeu pés de maconha, 
tablete da mesma droga e cocaína. 
Ele foi abordado em um beco, no 

bairro Morrinhos, durante diligên-
cias da PC e confessou envolvi-
mento com o tráfico.

“O suspeito contou aos po-
liciais que guardava substâncias 
ilícitas em uma casa abandonada, 
próximo do lugar onde foi detido. 

No local, os policiais apreenderam 
três pés de maconha, três porções 
e um tablete de mesma substân-
cia e cocaína”, informou a PC em 
nota. O indivíduo já tinha passa-
gem por ameaça e foi conduzido à 
delegacia de plantão.

Na última terça-feira (15), três 
indivíduos, de 20 e 22 anos, fo-
ram detidos suspeitos de tráfico 
de drogas em Unaí. Eles foram 
abordados depois que a PM rece-
beu uma denúncia de que duas 
pessoas estariam transitando de 
carro pelo bairro Canaã e efetua-

vam disparos em via pública.
O carro com as mesmas carac-

terísticas foi encontrado em fren-
te a uma casa, no bairro Cachoei-
ra. Os três suspeitos estavam no 
local e durante as buscas no imó-
vel, os policiais apreenderam 41 
pedras de crack e 19 micropontos 

de LSD.
Em seguida, a PM realizou 

buscas nas residências de dois 
dos suspeitos e encontraram ma-
conha e cocaína. A arma alvo da 
denúncia não foi encontrada. Os 
três rapazes foram conduzidos à 
delegacia de Polícia Civil.

Nessa quarta-feira (16), uma 
carreta pegou fogo na BR-116 
próximo ao trevo que liga os 
municípios de Medina a Divisa 
Alegre. As chamas foram controla-
das pelo Corpo de Bombeiros de 
Araçuaí.

Conforme informações repas-
sadas pelos militares, o veículo 
transportava bobinas com maté-
ria-prima utilizada na produção 
de fraldas. As causas do incêndio 
não foram informadas. Ainda se-
gundo o Corpo de Bombeiros, ao 

chegarem no local, o motorista da 
carreta já tinha saído e, segundo 
a PRF, sem nenhum ferimento. 
O combate às chamas foi feito 
na lateral da pista, não havendo 
a necessidade de interdição da 
rodovia.

Em Buenópolis, na região Cen-
tral de Minas, um policial militar 
da reserva atirou contra a ex-com-
panheira, de 36 anos, e depois 
tentou se matar. A mulher contou 
à PM que estava em uma motoci-
cleta quando foi perseguida pelo 
homem, que também estava de 
moto. Ela tentou pedir ajuda no 
quartel da PM, mas como o local 
estava fechado acabou se escon-

dendo em uma construção.
O suspeito teria efetuado dois 

disparos e um deles acertou o ca-
pacete da vítima, atingido de ras-
pão na cabeça. O outro ferimento 
foi na perna. Segundo a Polícia 
Militar, a mulher relatou que as-
sim que caiu ao chão após ser 
atingida, o homem efetuou um 
disparo na própria cabeça.

Os dois foram socorridos e le-

vados para o Hospital Imaculada 
Conceição, em Curvelo. A Polícia 
Militar informou que a mulher foi 
atendida e liberada. Já o suspeito 
permanece internado. Ainda de 
acordo com a PM, a arma usada 
no crime pertencia ao militar e foi 
recolhida pela perícia. A PM infor-
mou também que o suspeito, de 
48 anos, foi levado para o hospital 
sob escolta policial.

No último final de semana, no 
espaço Iluminado Eventos, o Capitão 
da Polícia Militar de Minas Gerais e 
colunista do Jornal Gazeta Norte Mi-
neira, Michael Stephan da Silva, foi 
homenageado em Bocaiuva – Norte 
de Minas Gerais. 

Segundo o Capitão Michael Ste-
phan “foi uma grata satisfação re-
ceber o diploma de NOTÁVEL DO 
ANO 2022 da cidade de Bocaiuva, 

promovido pelo jornalista social 
Waldeir Vieira”.

Para esta homenagem, o Capitão 
Stephan foi indicado pela comu-
nidade local e pela imprensa, que 
acompanha e apoia os trabalhos 
prestados pelo policial e os quais 
têm sido realizados com compro-
misso e dedicação. “Visamos o bem, 
a paz e a segurança pública de toda 
a área recoberta pela 210ª Cia de 

Polícia Militar”, acrescenta o Capi-
tão.

No diploma se lê o seguinte: 
“Conferimos a MICHAEL STEPHAN 
DA SILVA o presente Diploma de 
‘NOTÁVEL DO ANO DE 2022’ pelos 
seus relevantes serviços prestados 
ao Município de Bocaiuva”.

“Ficamos muito felizes de parti-
ciparmos deste tão honroso even-
to”, finalizou o Capitão.

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 
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Cientistas descobrem que chips podem 
ser feitos com cogumelos

Norte de Minas recebe R$ 81,3 milhões que 
será destinado a 17 hospitais

Hospitais terão leitos de Covid por mais quatro meses

JOYCE ALMEIDA

A maioria das pessoas que pos-
suem celulares usam chips em seus 
aparelhos. O chip ou SIM Card é 
um dispositivo criado para trans-
mitir informações através de um 
rastreador, que são conectados e 
distribuem sinais e dados pelas an-
tenas das operadoras autorizadas 
pela Anatel. Geralmente, são fabri-
cados com um substrato feito de 
plásticos não degradáveis e usados 
como base de um circuito no chip 
para isolar e resfriar os metais con-
dutores contidos nele.

Na Áustria, cientistas da Uni-
versidade Johannes publicaram na 
revista Science Advances os resul-
tados de suas pesquisas, em busca 
de uma eletrônica mais flexível e 
extensível usando elementos sus-
tentáveis, com o objetivo de excluir 
o uso de materiais não degradáveis. 
De acordo com os pesquisadores, 

os cogumelos podem ser usados 
como alternativa de sustentabilida-
de na fabricação de chips.

Em entrevista concedida para a 
CNN, o chefe da Divisão de Física 
de Matéria Macia da universidade 
e coautor do artigo, Martin Kal-
tenbrunner, sua equipe teve uma 
importante participação na desco-
berta, uma vez que, sem querer, 
um de seus membros estudava 
materiais originados de fungos para 
outros objetivos, quando descobriu 
que a pele do cogumelo Ganoder-
ma lucidum pode ser úteis nos 
circuitos elétricos, substituindo o 
substrato até então utilizados.

No Instituto de Física Experi-
mental da instituição austríaca, a 
equipe coordenada por Roland Pru-
ckner e Doris Danninger, descobriu 
que o cogumelo produz uma pele 
compacta feita de micélio que prote-
ge a madeira que está em seu interior. 
Ele cresce em árvores de madeira ma-

ciça apodrecidas no Leste da Ásia e no 
continente europeu. 

Kaltenbrunner relatou que a 
equipe extraiu a proteção isolante 
descascando e secando a pele do 
fungo. Segundo a pesquisa, a pele é 
menos isolante do que o plástico, no 
entanto, foi efetiva na segurança dos 
circuitos e ainda conseguiu suportar 
temperaturas maiores a 200°C, sendo 
ideal para substrato. “Ele pode ser 
cultivado a partir de madeira residual 
e não precisa de processamento com 
uso intensivo de energia ou grande 
custo”, explica o cientista, que diz 
ainda que o micélio, composição ex-
traída do cogumelo, se degrada em 
até duas semanas no meio ambiente. 
O projeto ainda está em fase experi-
mental, mas os cientistas já apostam 
que as peles biodegradáveis serão 
uma boa opção de material sustentá-
vel na eletrônica que não necessitam 
de circuitos elétricos duradouros. 
(Sob supervisão de Stênio Aguiar)

GIRLENO ALENCAR

O Norte de Minas recebera R$ 
81,3 milhões para o bloco cirúrgi-
co de 17 hospitais do, com reajus-
te de 20% do incentivo financeiro 
anual válido para a competência 
2022/2023, a Secretaria de Estado 
da Saúde de Minas Gerais (SES
-MG). Os recursos estão previstos 
na Resolução 8.405, publicada dia 
27 de outubro pela SES-MG, e se re-
ferem aos estabelecimentos de saú-
de que integram os módulos ‘Valor 
em Saúde’ e ‘Hospitais Plataforma 
da Política de Atenção Hospitalar 
do Estado de Minas Gerais – Valora 
Minas’.  O valor anual aos hospitais 
mineiros será superior a R$ 856,5 
milhões. O valor mensal por leito 
em hospitais de transição tipo 1 e 2 
passa a ser de R$ 3 mil 180 e R$ 4,8 

mil, respectivamente.
Já o incentivo financeiro men-

sal de contribuição de custeio dos 
hospitais plataforma-urgência será 
de R$ 48 mil. As instituições vincu-
ladas à rede de atenção ao parto e 
nascimento terão acréscimo mensal 
de R$ 36 mil. Os hospitais de apoio 
à Rede de Atenção Psicossocial re-
ceberão R$ 6,7 mil mensal por cada 
leito disponibilizado. Por outro 
lado, as instituições que possuem 
centro para a realização de parto 
normal com três quartos receberão 
R$ 24 mil por mês e as unidades 
que possuem cinco quartos recebe-
rão R$ 42 mil mensais.

O coordenador de Atenção à 
Saúde da SRS de Montes Claros, 
João Alves Pereira explica que a 
nova estrutura da Política de Aten-
ção Hospitalar leva em considera-

ção as necessidades da população, 
corrigindo disparidades na aloca-
ção de recursos entre as regiões e 
impasses metodológicos para men-
surar a eficiência dos investimentos. 
Entre outros critérios, a definição 
dos recursos a serem repassados a 
cada hospital leva em conta o porte 
da instituição e os serviços de mé-
dia e alta complexidade prestados à 
população.

De acordo com a Resolução 
8.405, com o reajuste do incenti-
vo financeiro a previsão é de que 
os 17 hospitais do Norte de Minas 
que integram o Módulo Valor em 
Saúde receberão R$ 81,3 milhões. 
Como maior hospital do Norte de 
Minas e que possui maior quanti-
dade de serviços médicos de alta 
complexidade, para a Santa Casa de 
Montes Claros a previsão é de que 

sejam repassados R$ 17,6 milhões 
para o atendimento de usuários do 
Sistema Único de Saúde (SUS). As 
demais instituições que receberão 
recursos para custeio de serviços 
são: Hospital Aroldo Tourinho (R$ 
7,6 milhões); Hospital Santo Antô-
nio, de Taiobeiras (R$ 7,3 milhões); 
Hospital Municipal Senhora Santa-
na, de Brasília de Minas, (R$ 7,092 
milhões) e Hospital Regional de Ja-
naúba (R$ 6,3 milhões).

A Resolução 8.405 também 
contempla o Hospital Dr. Moisés 
Magalhães Freire, de Pirapora, com 
o repasse de R$ 5,7 milhões; Hospi-
tal Universitário Clemente de Faria 
(R$ 5,2 milhões); Hospital Dílson 
Godinho (R$ 4,7 milhões); Fun-
dajan, de Janaúba (3,7 milhões); 
Hospital Municipal de Januária (R$ 
3,1 milhões); Hospital das Clínicas 

Dr. Mário Ribeiro (2,099 milhões); 
Unidade Mista Municipal Dr. Brício 
de Castro Dourado, de São Francis-
co, (R$ 2,093 milhões); Hospital 
Municipal Dr. Oswaldo Prediliano 
Santana, de Salinas (R$ 1,9 milhão); 
Hospital Municipal de Bocaiúva (R$ 
1,8 milhão); Hospital Municipal de 
Francisco Sá (R$ 1,6 milhão) e o 
Hospital Municipal São Vicente de 
Paulo, de Coração de Jesus (R$ 1,1 
milhão).

Para os hospitais do Norte de 
Minas que integram o Módulo Pla-
taforma, a Resolução da SES-MG 
prevê o repasse mensal de recursos 
superiores a R$ 935,8 mil. Os valo-
res serão divididos da seguinte for-
ma: Hospital e Maternidade Nossa 
Senhora das Graças, de Monte Azul 
(R$ 117,6 mil); Santa Casa e Hos-
pital São Vicente, de Porteirinha 

(R$ 99,8 mil); Hospital Tácito de 
Freitas Costa, de Rio Pardo de Mi-
nas, e Hospital São João do Paraíso 
(R$ 91,2 mil para cada instituição); 
Hospital Municipal São Sebastião, 
de Mirabela, Hospital Cristo Rei, de 
Montalvânia e Hospital Municipal 
Grícia Lisboa de Rezende, de Uru-
cuia (R$ 79,8 mil para cada institui-
ção).

Ainda no Módulo Plataforma 
receberão recursos o Hospital Mu-
nicipal Gerson Dias, de Itacarambi 
(R$ 72 mil); Hospital Afrânio Au-
gusto Figueiredo, de Grão Mogol 
(R$ 67 mil); Hospital Municipal e 
Pronto Socorro de Várzea da Palma 
(R$ 61,4 mil); Hospital Assistencial 
Manoel Simões Calixto, de São Ro-
mão, e o Hospital Nossa Senhora 
Aparecida, de Varzelândia (R$ 48 
mil para cada instituição).

O Hospital Universitário Cle-
mente de Farias e o Complexo 
Médico e Imagem Pró Vida, am-
bos de Montes Claros, manterão 
os seus leitos de UTI de Covid por 
mais 120 dias, conforme publica-
ção no diário oficial da Prefeitura, 
conforme o processo: 601/2021– 
modalidade: Inexigibilidade de 
Licitação 125/2021 de repasse de 
recurso dos leitos de unidades 
de terapia intensiva – UTI adulto 
tipo II – Covid-19, destinado ao 
Hospital Universitário Clemente 
de Farias - Unimontes (Complexo 
Médico e Imagem Pró Vida EIRE-
LI), para atendimento exclusivo 
aos pacientes com Covid-19, em 
conformidade com a portaria n°. 
2.336 de 14 de setembro de 2021 
e plano de trabalho. O prazo foi 
prorrogado a partir de 21 de ou-
tubro de 2022.

Montes Claros voltou a apre-
sentar casos de Covid. O boletim 
epidemiológico divulgado na sex-
ta-feira apontou 220 casos, mas 
sem óbitos. O grave é que as taxas 
de prevalência e incidência estão 
acima de media mineira e nacio-
nal, pois a prevalência local é de 
21.899,8/100 mil, enquanto a es-
tadual é de 18.353,5/100 mil e a 
nacional de 16.602,4/100 mil. A 
taxa de incidência de montes cla-
ros é de 53,7/100 mil, a estadual 
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é de 4,6 e a nacional de 20,6/100 
mil. Porem as taxas de letalidade 
e mortalidade estão baixas em 
relação as estadual e nacional. A 
letalidade em montes claros é de 
1,2% a estadual de 1,6% e a na-
cional de 2,0%. A mortalidade de 
montes claros é de 266 por 100 
mil, de minas gerais é de 301,8 e a 
nacional de 327,5.

O boletim epidemiológico 
aponta que a cidade chegou a 
89.645 casos desde abril de 2020, 

quando teve inicio a pandemia e 
142 casos estão em monitoramen-
to. São 8,411 crianças que pegaram 
a doença. No total, 1.057 pessoas 
morreram na cidade, sendo 944 em 
hospitais e 32 em casa. O boletim 
mostra que 76,6% dos leitos hospi-
talares da cidade estão ocupados. 
O boletim aponta ainda que mon-
tes claros realizou 348.385 exames 
Covid, sendo 78.719 com PCPR, 
13.492 sorologicos, 123.537 testes 
rápidos,132.637 antigfenos. (GA)
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Tertulinho assegura a Candoca que vai desmascarar José. Maruan não é atingido pelo 
tiro, e Labibe volta atrás em sua declaração. Vanclei se esconde de Quintilha. Candoca 
examina o Coronel e estranha o seu estado. Ismênia vê Deodora esconder o remédio 
que está dando para o marido, mas não fala com Candoca. Lorena critica Labibe por sua 
teimosia com relação a Maruan. Vespertino passa as promissórias de Tertulinho para José. 
Timbó pega com Latifa o pagamento por ter salvado a vida de Zahym e de Maruan. Labibe 

fica tocada com a declaração que ouve de Maruan, mas tenta disfarçar. 

Pat e Milton aceitam que Moa vá para a casa de Andréa. Ítalo acredita que sabe quem é 
o beneficiário dos contratos assinados por Bob Wright. Duarte teme ser preso por causa da 
investigação contra Danilo. Andréa cuida de Moa, e Milton pede para Pat ter paciência. Pat 
exige que Danilo fique longe de Moa. Dalva coloca um remédio no chá de Armandinho, 
sob o olhar de Margareth e Cleide, e as três forjam uma gravidez para assustar o ex. Rebeca 
e Fernanda recebem uma intimação para depor na delegacia.
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Juliana diz a Helô que ainda não contou a Brisa que a visita a Tonho deverá ser 
assistida. Helô sugere que Creusa esteja na casa de Brisa no dia da visita de Tonho. 
Moretti cobra de Oto mais atenção e consideração a seus próximos passos. Ari pede 
a Dina para acompanhar a visita de Brisa a Tonho. Chiara e Ari se beijam. Leonor 
pede a Moretti para não contar a Guida sobre o beijo que deram. Ari observa Tonho 
abraçar Brisa.

Poliana conta a Kessya que terminou com Éric. A equipe do CLL arruma a sede. Tânia 
rastreia os bandidos que roubaram o CLL sem permissão e pede para eles devolverem 
tudo. Jefferson vai até a Luc4Tech conversar com Luca. Em diálogo com Poliana, a dupla 
Song e Helena joga verde sobre o término e descobre a verdade. Poliana pede sigilo. João 
descobre que Éric empurrou Bento e cobra o rival. Poliana passa a ser vigiada. Jefferson 
recusa oferta alta. Roger manda Luca dobrar. 

Durgal aconselha Yussuf a se casar logo com Melina. Tiléia diz para Arauto que 
precisa de um tempo. Durgal manda os guardas prenderem iru no calabouço. Ruth 
conversa com Tirda e finge ter gostado da noite de núpcias. O Monstro Hebreu sur-
preende todos ao dizer que Chaia é o grande amor de sua vida. Ravena oficializa a 
união entre Yussuf e Melina.

Andressa Urach: suposto áudio 
onde ela sugere sacrifício do filho 
vem à tona e marido dispara graves 
acusações

Fernando Zor no ‘BBB 23’? Nome do 
sertanejo é vazado e Boninho quebra 
promessa para se pronunciar

Andressa Urach segue internada 
em uma clínica psiquiátrica e a mãe e 
o marido da modelo estão trocando 
uma série de acusações na web. Con-
fira as declarações.

Andressa Urach está internada em 
uma clínica psiquiátrica por conta de 
um surto psicótico. Enquanto ela faz 
progressos no tratamento, o marido 
e a mãe da modelo, Thiago e Marise-
te, têm trocado uma série de acusa-
ções graves nas redes sociais.

Depois de ser acusado de ter in-
ternado Andressa sem autorização 
da família, Thiago fez uma série de 
publicações apontando a sogra como 
a responsável pelos transtornos psi-
cológicos da Miss Bumbum. “Que 
tipo de mãe usufrui dos benefícios 
da prostituição da própria filha?”, in-
dagou o marido.

Thiago ainda acusou Marisete de 
não querer interná-la em uma clínica 
e, sim, levá-la à Igreja Universal. Ele 
publicou diversos prints de conver-

sas com a sogra, onde ela sugere a 
ida ao templo religioso e propõe 
anunciar ao público que Andressa 
foi internada por um problema de 
pressão.

“Adivinha quem não deixou a 
Andressa passar pelo tratamento e 
internação? Por isso, ela veio surtar 
aqui em casa colocando a vida do 
meu filho em risco. Quanta irres-
ponsabilidade de uma mãe!”, disse 
o oficial de Justiça, que ainda com-
pletou: “A Andressa só está internada 
e recebendo tratamento adequado 
por causa de quem? A Andressa pre-
cisando de tratamento e olha o que o 
fanatismo faz”.

Por fim, ele publicou um áudio 
atribuído a Andressa. Segundo Thia-
go, a gravação seria do momento em 
que ela sugere o sacrifício de Leon, fi-
lho do casal, de apenas 9 meses. Em-
bora não esteja totalmente audível, é 
possível identificar uma voz idêntica 
à da modelo dizendo frases como “o 
sangue e o sacrifício no altar” e “dá 
tempo de buscar o Leon”. Para escu-

tar, acesse a galeria de fotos acima.

MãE DE ANDRESSA URACH DIZ 
QUE ELA ESTAVA SENDO ‘PRIVADA 
DE TOMAR OS MEDICAMENTOS’

As acusações de Thiago foram 
uma resposta às declarações de Mari-
sete. Horas antes, ela disse que a filha 
estava trancada e sem poder se de-
fender. “Ela está bem, sendo tratada, 
com acompanhamento médico, com 
os devidos medicamentos. Antes, es-
tava sendo privada de tomar os medi-
camentos, porque Thiago acha que é 
frescura, preguiça”, apontou.

Segundo Marisete, Andressa foi 
internada por Thiago sem que ela ou 
outros membros da família fossem 
consultados. “Thiago disse que ela 
teve um surto, que ia interná-la, aí 
eu disse que estava indo pra lá e ele 
disse que já tinha chamado a ambu-
lância. Fui pro hospital, cheguei lá e 
não consegui vê-la. Thiago já tinha 
assinado tudo e só consegui falar 
com a médica que estava de plan-
tão”, disse.

Cantor foi cotado para o programa, 
mas Boninho resolveu quebrar uma 
promessa e explicar a participação do 
ex-namorado de Maiara na atração da 
Globo.

O chapéu antispoiler de Boninho 
não funcionou como o diretor gostaria. 
Nesta quarta-feira (16), rumores envol-
vendo o nome de Fernando Zor como 
participante do Camarote do “BBB 
23”, programa que bateu recorde em 
patrocínio antes da estreia, circularam 
pela web. Quebrando a promessa de 
não falar sobre os preparativos para o 
confinamento do programa, Boninho 
falou sobre a suposta participação do 
sertanejo.

Conhecido pelo público por fazer 

parte da dupla com Sorocaba e o na-
moro de idas e vindas com Maiara, da 
dupla com Maraisa, o cantor agitou os 
fãs do programa, mas Boninho não dei-
xou o rumor ir longe.

“Eu tinha prometido não desmentir 
mais nada, mas como adoro a dupla e o 
início do ano está aí, não quero atrapa-
lhar a contratação de shows de vocês. 
Então é fake...falei!!! Mas quem sabe 
eles não cantam em uma festa pra gen-
te!”, disse Boninho, que foi criticado 
pelo pai ao falar sobre o “BBB”.

LUCAS GUIMARãES, EX DE CARLI-
NHOS MAIA, RECEBE CONVITE PARA 
BBB 23

De acordo com Leo Dias, colunista 
do Metrópoles, Carlinhos Maia não vai 

mais precisar de um perfil falso para 
continuar de olho em Lucas Guima-
rães. O colunista publicou informações 
sobre um forte indício da participação 
de Lucas no “BBB 23”, que até o mo-
mento não teve o elenco confirmado.

Segundo as informações, a produ-
ção da Globo já entrou em contato com 
o influenciador e fez o convite para o 
programa, que é um dos seus maiores 
sonhos. Antes da separação, recaídas e 
troca de selinhos com Carlinhos Maia, 
Lucas também foi convidado para “A Fa-
zenda”, mas na época precisou recusar 
o convite. O influenciador tem mais de 
nove milhões de seguidores e atual-
mente apresenta o PodCats ao lado de 
Camila Loures após a gravidez e parto 
da segunda filha de Virgínia.

PROGRAMAÇÃO DA sEMANA 

One Piece Film - Red
115min - Animação  

Pantera Negra - 
Wakanda Para sempre

161min - Ação 

Lilo, Lilo, Crocodilo
107min - Animação

Adão Negro
125min - Ação 14

Nada é Por Acaso
106min - Drama 14
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Músicos de Montes Claros falam sobre 
como a música mudou suas vidas

Pirapora realiza o Dia Nacional dos 
Ostomizados

Sudene mostra atrativos para área mineira

Montes Claros assina acordo com a Fasi
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JOYCE ALMEIDA

O Brasil é muito rico cultural-
mente, sejam pelas danças, músi-
cas, poesias, que são bastante dis-
tintos de uma região para a outra. 
Cada canto do país mostra artistas 
de diferentes seguimentos, mas 
em sua maioria, no ramo musi-
cal. Cantando ou tocando, muitos 
brasileiros possuem o talento de 
transformar vivências, sentimentos 
em letras de canções de qualidade, 
levando a quem escuta ou dança, 
a despertar diferentes reações. 
Para muitos, a música é sua fonte 
de renda principal, ou pelo menos 
buscam este objetivo. No Brasil 
existem milhares de cantores e 
músicos famosos que possuem 

uma legião de fãs. Mas ainda maior 
é a quantidade de artistas que so-
nham em tornar o próprio traba-
lho reconhecido e amado pelas 
pessoas.

Uma pesquisa feita pela em-
presa Opinion Box e publicada na 
página da Associação Brasileira de 
Música e Artes (ABRAMU) indicou 
que aproximadamente 80% da po-
pulação escuta música diariamen-
te, sendo 26% durante o dia todo e 
29% poucas vezes. O levantamento 
revelou, ainda, que os estilos mais 
escutados são o sertanejo, o pop e 
o MPB e em último colocado está 
o funk.

Diversos estudos indicam 
que música ainda pode trazer 
benefícios para a saúde, poden-

do acalmar a mente e exercitar a 
concentração no cérebro apren-
dendo a tocar algum instrumento 
ou reproduzindo uma música, por 
exemplo. Além disso, pode auxi-
liar pacientes com Alzheimer ou 
demência e até em sua prevenção, 
trabalhando na melhora da memó-
ria, fortalecendo o desenvolvimen-
to cerebral.

Vinícius Gusmão é engenheiro 
civil, mas é músico há bastante 
tempo, alternando entre violão, 
cajon e cantando na igreja. “Toco 
violão há 11 anos e cajon há 3 
anos. A música é a forma que te-
nho de me conectar com a igreja. 
Por causa do violão eu abri muitas 
portas na minha vida, conheci mui-
tas pessoas e fiz amigos de verda-

de. Cantar e tocar me trouxeram 
muitos momentos memoráveis, e, 
assim, consigo me colocar a servi-
ço da comunidade e me conectar 
com Deus”, conta.

Jhullie Rodrigues, cantora, ra-
dialista e apresentadora trabalha 
no ramo de comunicação há sete 
anos, mas tem a música muito en-
volvida em sua vida. Segundo ela, 
cantar é tão fundamental quanto 
respirar. “Comecei a trabalhar 
efetivamente com música há dez 
anos, quando comecei cantar em 
casamentos, e iniciei com minhas 
composições em 2020. Atualmen-
te trabalho com a música à noite 
e produzo meu material autoral. 
Quero ser reconhecida pelo meu 
trabalho, marcar vidas com minhas 

canções. Para a artista, saber que 
sua obra impactou alguém de algu-
ma forma é como oxigênio. Por isso 
que o maior desejo do meu coração 
é ser capaz de criar um trabalho 
significativo e deixar um legado”, 
declara.

A artista conta que, mesmo com 
as mudanças que aconteceram em 
sua vida, a música sempre está ocu-
pando uma posição de destaque. 
“A música é como uma substância 
indispensável em meu organismo. 
Sou apaixonada pela música, seja 
cantando ou ouvindo. Eu amo com 
todo meu coração sentir a música 
passear por minhas células, liga-
mentos, músculos e ossos, e é mui-
to prazeroso exprimir esses senti-
mentos com minha voz. A música é 

o que eu sou, é a minha casa, minha 
alma, meu ar”, ressalta.

A cantora que se divide em mui-
tas áreas de trabalho, tenta conciliar 
suas atividades profissionais e, ain-
da, dedicar atenção para os seus fãs 
através das redes sociais além dos 
shows. “Tento envolver o público 
da maneira mais próxima possível, 
tornando a experiência musical ain-
da mais inesquecível”, e acrescenta 
dizendo que se sente grata pelo 
caminho já trilhado até o momento 
na carreira: “sai de uma realidade 
sem muito que fazer na música. 
Investi, produzi e criei muita coisa. 
Sinto orgulho da minha trajetória 
até aqui, mas não acabou. Ainda te-
nho muito que caminhar”, conclui. 
(Sob supervisão de Stênio Aguiar)

GIRLENO ALENCAR

Ostomizados são pessoas que 
devido à má formação congênita, 
tumores intestinais, doença inflama-
tória intestinal, traumas abdominais, 
entre outras causas, foram subme-
tidas a um procedimento cirúrgico 
para a abertura de um orifício, co-
nhecido como estoma, para a saída 
de fezes ou urina. De acordo com o 
Ministério da Saúde, existem mais 
de 400 mil pessoas ostomizadas no 
Brasil.

O Dia Nacional dos Ostomizados 
é celebrado em 16/11, instituído pela 
Lei Nº 11.506/2007, e tem o objetivo 
de divulgar informações que contri-
buam para combater o preconceito 
contra as pessoas que utilizam o pro-

cedimento. Os estomas podem estar 
relacionados ao sistema urinário, 
digestivo, respiratório e de alimenta-
ção. Nos casos de estomia digestivo 
e urinário, o paciente utiliza uma 
bolsa coletora diretamente ligada ao 
intestino grosso ou delgado para a 
eliminação de fezes e/ou urina.

A cirurgia para a realização de 
estomas pode ocorrer nas diferentes 
faixas etárias, desde neonatos até 
idosos, sendo necessária em uma 
variedade de condições, tais como 
as doenças crônico-degenerativas, 
entre elas o câncer, a Doença de 
Chagas, as doenças inflamatórias 
(Retocolite Ulcerativa Inespecífica e 
Doença de Crohn), mal formações 
congênitas, traumas abdômino-pe-
rineais, doenças neurológicas e ou-

tras.
A Federação Médica Brasileira 

destaca que “o portador de uma os-
tomia muitas vezes sofre com o pre-
conceito, devido ao fato de que após 
a cirurgia o paciente deve ter cuida-
dos especiais e algumas limitações, 
mas nada impede que ele mantenha 
uma vida normal de afazeres”.

O principal desafio é a própria 
aceitação da pessoa que foi subme-
tida à cirurgia, passando a entender 
os desafios e aceitar a sua nova con-
dição de vida. Dessa forma, nada 
mais certo do que conscientizar as 
pessoas que convivem com ostomi-
zados de que devem deixar o pre-
conceito de lado, e ajudar as pessoas 
que passam por esses desafios, ser-
vindo como apoio.

Os incentivos fiscais e o acesso 
a crédito facilitado através dos fun-
dos regionais foram os destaques da 
apresentação da Superintendência 
do Desenvolvimento do Nordeste 
(Sudene) realizada junto a empresá-
rios em Montes Claros (MG). O en-
contro ocorreu na sede da Associa-
ção dos Municípios da Área Mineira 
da Sudene (Amams) e reuniu empre-
endedores que possuem interesse 
em instalar projetos nos municípios 
mineiros que fazem parte da área de 
abrangência da autarquia federal.

Também estiveram presentes 
representantes da Federação das 
Indústrias de Minas Gerais (Fiemg) 
e da Secretaria de Desenvolvimento 
do estado. A Sudene foi representa-
da pelo diretor de fundos, incentivos 

e de atração de investimentos da au-
tarquia, Wilson de Almeida. “A ideia 
é buscar atrair investimentos para 
a região e apresentar mais informa-
ções sobre os nossos instrumentos 
para estimular o setor industrial”, 
explicou o gestor.

Atualmente, 95 empresas são 
incentivadas pela Sudene em Minas 
Gerais. Juntos, estes empreendi-
mentos já investiram mais de R$ 
12,8 bilhões na área sob influência 
da Sudene no estado. Através dos 
incentivos fiscais, o empreendedor 
pode ter 75% de redução do impos-
to de renda modalidade pessoa jurí-
dica, destinando este montante para 
a instalação de projetos, a moderni-
zação de plantas já existentes ou a 
diversificação de linhas de produtos. 

Também está disponível o reinvesti-
mento de até 30% do IRPJ.

Os empresários que desejam ins-
talar projetos na área de atuação da 
Sudene também podem ter acesso 
às linhas de crédito disponíveis nos 
fundos regionais que fazem parte da 
carteira de atração de investimentos 
da autarquia. O valor total de recur-
sos contratados em Minas Gerais 
através do Fundo Constitucional de 
Financiamento do Nordeste (FNE) 
entre janeiro e setembro deste ano 
soma R$ 2,3 bilhões, superando o 
valor programado para o estado, 
que era de R$ 1,85 bilhão. Já o Fun-
do de Desenvolvimento do Nordeste 
(FDNE), administrado pela Sudene, 
oferece crédito às pessoas jurídicas 
titulares de empreendimentos com 

porte mínimo a partir de R$ 15 mi-
lhões, com prazos para quitar o fi-
nanciamento quem podem chegar a 
20 anos dependendo da localização 
do projeto.

“Tivemos uma receptividade mui-
to boa dos empresários em relação 
à Sudene. Destacamos o valor e a 
importância que este setor tem para 
o desenvolvimento regional”, co-
mentou o diretor da Sudene. Ainda 
de acordo com Wilson de Almeida, 
empresas do setor de fármacos e 
de industrialização de derivados do 
leite estão entre o público potencial 
que manifestou interesse em investir 
na região. “Nossa expectativa é de 
realizar outros encontros como este 
muito em breve”, finalizou o diretor. 
(GA)

A Prefeitura de Montes Claros e a 
Faculdade de Saúde e Humanidades 
Ibituruna (FASI) assinaram um Con-
vênio de Cooperação Mútua visando 
a concessão de oportunidades de 
práticas acadêmicas (estágio curri-
cular obrigatório, aula prática, es-
tágio supervisionado, visita técnica, 
pesquisa, e extensão e residência de 

complementação de ensino e apren-
dizagem).

O Convênio foi firmado por 
meio de um Chamamento Público 
(0005/2021) criado para que Insti-
tuições Educacionais, de nível téc-
nico ou superior, pudessem utilizar 
a estrutura do Município de Montes 
Claros para o desenvolvimento de 

práticas educacionais e acadêmicas.
“Cabe à Administração Pública 

contribuir para a ordenação da for-
mação de recursos humanos, sen-
do de seu interesse disponibilizar 
cenários das práticas disciplinares, 
proporcionando o aprendizado de 
competências próprias profissionais 
e o desenvolvimento para a vida ci-

dadã”, disse a secretária de Planeja-
mento e Gestão da Prefeitura, Celes-
te Leite Fróes.

O dito convênio terá validade por 
três anos e tem abrangência em to-
das as Secretarias Municipais da ad-
ministração direta, observando que 
as vagas serão definidas com base na 
disponibilidade de cada setor. (GA)

“Toco violão há 11 anos e cajon há 3 anos. A música é a forma que tenho de me conectar 
com a igreja”, afirma Vinícius Gusmão “Sinto orgulho da minha trajetória até aqui, mas não acabou!” - Jhullie Rodrigues
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A MÉDICA Psiquiatra montes-clarense RENATA FIGUEIREDO teve 
seu artigo citado na prova do ENEM. Fato de extreme importância, pois 
Renata reside em Brasília onde é presidente da Associação Psiquiatra de 
Brasília (APBR). Felizes com o sucesso da filha, Ney e Lia Froes Figuei-
redo. Aplausos... 

FAMÍLIA: Este jornalista sempre valorizou a FAMÍLIA, pois é real-
mente a BASE DE TUDO, principalmente quando é estruturada, unida, 
para dividir com ela os nossos problemas e receber os conselhos dos 
mais velhos, ou melhor, pais e avós. Volta e meia estamos ouvindo que 
a FAMÍLIA ESTÁ ACABANDO e já não é tão unida como antigamente. 
Infelizmente estamos vendo isso acontecer, com a falta de respeito, de-
sunião de casais etc. Mas principalmente os jovens precisam saberem 
que não existe coisa mais sublime do que a UNIãO DE UMA FAMÍLIA,

vEM CHEGANDO o famoso “Black Friday e muitas lojas já entraram 
no clima, inclusive a ÓTICA OUVIDOR onde Franklim Telles Souza, está 
dando descontos tentadores em óculos de grau e de várias grifes famo-
sas. Ele está sempre apresentando os últimos modelos principalmente 
da DIOR que deixa a mulherada enlouquecida. 

LULA afirmou que as reações negativas do mercado às suas declara-
ções estão ligadas a “especuladores”. “Ah, mas se eu falar isso vai cair a 
bolsa, vai aumentar o dólar? Paciência! Porque o dólar não aumenta e a 
bolsa não cai por conta das pessoas sérias, mas por conta dos especula-
dores que vivem especulando todo santo dia. Será que nosso ex-presi-
dente é mesmo sério? Tendo vários processos nas costas. 

GOstEI de encontrar em uma mesa na recepção do casamento de 
Bruna e Henrique em Beagá, o renomado cirurgião plástico CARLOS 
ALBERTO ROCHA SOUZA, com Núria, o forte empresário Tim Tolentino 
com Carla, que me apresentou sua filha que está terminando o curso 
de medicina em Beagá. Aliás, também gostei de rever os grandes ami-
gos Alexandre e Andrey Fragoso com a família. Como também a tia da 
noiva, Lea Pereira sempre alinhada com os filhos Carla, Rubem e Paulo 
de Tarso.

LOGO MAIs depois das 20:00 horas estarei esperando os amigos 
no barzinho FALA FINA na esquina mais charmosa do bairro Morada do 
Sol. Aliás, não entendo o porquê certos moradores sempre chamam a 
polícia quando colocamos ali um cantor com o violão em som ambiente, 
sem nenhum barulho. Deixem o Handrey e outros empresários da noite 
trabalharem gente, pois estamos atravessando uma época difícil. 

tEMOs aqui neste nosso querido sertão Norte Mineiro um dos mais 
belos cerrados do país, mas infelizmente continuam destruindo os mes-
mo com as plantações desenfreadas de Eucalipto. E olhem que segundo 
pesquisa Norte Americana, o cerrado é mesmo uma “mina” na agricultu-
ra, propício para plantação de soja, café e outras culturas. ESTãO DES-
TRUINDO até mesmo os PEQUIZEIROS.

ANOs DOURADOs 

QUEM teve a sua juventude nos anos dourados de 70 e 80, viveu uma 
época realmente saudável com a noite montes-clarense sendo comanda-
da pelo histórico THEO’S HOUSE, que era não só o reduto dos jovens, 
mas também de toda família e comandei aquele espaço de três mil me-
tros durante 12 anos. Depois passei pela TROPICALIA E A BOITE DO 
AUTOMÓVEL CLUBE. Eram muito bons anos saudáveis, com as músicas 
da jovem guarda predominando, o Rock do Elvis, Beatles, etc. Não tinha 
droga, ou seja, somente a maconha que poucos jovens usavam e o cuba 
livre era a bebida mais consumida. Tempos também do famoso barzinho 
“Redondo”. Hoje, tudo mudou em todos os aspectos, o que é lamen-
tável. Continuo gravando alguns momentos inesquecíveis desta época 
no meu próximo livro “EU NãO CONTEI TUDO” que será totalmente 
diferente do primeiro “THEO UMA VIDA”, que bateu recorde de tiragem.

QUAsE tODOs 

ESTAMOS vendo o PT organizando o grande grupo de transição do 
GOVERNO LULA e é triste a gente ver que a maioria tem processos de 
corrupção na justiça. Está existindo muitos fake News, mas também no-
tícias verídicas e o setor financeiro do Brasil correndo perigo com as 
bolsas continuando despencando, o dólar subindo e assim por diante. 
Toda população anda insegura e até mesmo aqueles que votaram no 
ex-presidente. DEUS SALVE O BRASIL. 

DEIXANDO PARA DEPOIs

A ideia de Lula de fazer um giro internacional antes da posse perdeu 
força nos últimos dias. Aliados avaliam que a montagem do governo 
de frente ampla está mais complexa do que a transição de 2002, o que 
inviabiliza viagens ao exterior.

PARQUE AQUátICO

O PRESIDENTE do Max-Mim Charles Caldeira, realmente transfor-
mou o Max-Mim Clube junto com sua diretoria em um espetacular 
PARQUE AQUÁTICO, que certamente no gênero único em todo estado, 
ou seja, um clube social. Um gigantesco espaço de entretenimento e a 
coqueluche é a recém inaugurada grande piscina de ondas. O bom que 
sempre que vejo ali é a união de todos, tanto nas quadras esportivas, 
nas piscinas, os papais com as crianças em verdadeira confraternização. 
É claro que houve outros presidentes que fizeram importantes obras 
no clube, mas sem querer jogar confetes, pois sou sócio proprietário, 
Charles Caldeira realmente merece todos os aplausos...

CADÊ As BARRAGENs?

NESTA ÉPOCA quando estamos sendo beneficiados aqui, neste seco 
sertão Norte Mineiro, por muitas chuvas, fico triste, pois a ÁGUA MILA-
GROSA poderia ser acumulada nas prometidas BARRAGENS que nunca 
saem do papel, principalmente do grandioso projeto JEQUITAÍ, que há 
várias décadas está paralisado. A IRRIGAçãO é importante e, por isso 
mesmo, devido aos canais abertos na JAÍBA, já temos ali a produção de 
frutas sendo exportadas. ACORDA POLÍTICOS NORTE MINEIROS.

PEC DA GAstANÇA 

PEC da Transição chega ao Congresso ‘turbinada’ com impacto de R$ 
198 bi. Já está sendo chamada de PEC da Gastança, por conter o DNA da 
malandragem contábil que precipitou o fim do segundo mandato de Dil-
ma Rousseff. Vice-presidente eleito Geraldo Alckmin entregou proposta 
para abrir espaço no Orçamento de 2023 para promessas de Lula. Licen-
ça para despesas de R$ 22,9 bilhões a mais do que vinha sendo discutido 
chama atenção. Esse governo promete começar bem no “seu estilo”???...

VAP & VIP

E NESTA SÉRIE DE MULHERES bonitas e que estou sem-
pre destacando no alto desta página, a focalizada de hoje é 
ISADORAH PAULINO que é influenciadora e uma das sobri-
nhas queridas que tenho.

A RENOMADA ARTISTA plástica, Conceição (Tuca) Melo, 
residindo atualmente em Arraial D’ Ajuda, onde montou seu 
atelier e também uma loja com seus trabalhos no famoso 
“Beco das Cores” com seu noivo, o médico João Carlos Cor-
reia Machado.

UMA BELA FESTA INFANTIL aconteceu no sítio dos 
avós, Joaquim Manoel e Luciana Athayde Oliveira para 
marcar os dois anos de vida do principezinho Pedri-
nho que é super inteligente e encanta a todos. Foi um 
encontro de família e o aniversariante se divertiu para 
valer, como estão vendo nesta foto com os papais Pedro 
Santos Canela e Manuella Athayde Oliveira que estão à 
espera de mais um herdeiro. 

COM SEUS papais Pedro – Manuella, os avós mater-
nos Joaquim Manoel e Luciana Athayde Oliveira, tios e 
primos. 

OS AVÓS paternos João Caetano - Cristina Santos Ca-
nela e familiares.

AS VOVÓS, Cristina Santos Canela e Luciana Athayde 
Oliveira, corujando o lindo aniversariante. 

NATAL vem chegando e vejam no ano de 2020, MARIA ALI-
CE com dois anos, sempre linda e curtindo a noite de Natal.

UM CLOSE na sempre linda Luciene Martins, amiga que 
considero como uma irmã do coração e companheira de 
longa data.

NAS DOCES LEMBRANÇAS de uma época de ouro nestes 57 
anos de jornalismo, gosto muito desta foto, onde estou com 
as meninas de maior sucesso da época. Naquele tempo não 
tinham silicone, academias e nenhum procedimento esté-
tico, pois eram belezas naturais como SELMA Assis, MACIR 
Santos, DOLORES Santos, NEUSA Figueiredo, a melhor an-
fitriã daquela época MARIA CLARA Albuquerque Leal, MA-
RINA Queiroz, NEIDE Peres e este jornalista. Bons tempos...


